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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 279 
- без перепечаток 216 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Совет директоров КХЛ утвердил состав участников сезона-2024/2025 
(Чемпионат.com) 
Заочное заседание совета директоров единогласно утвердило количественный 
состав участников следующего сезона Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

"Акцент на практическом применении науки". Конференция по спортивной 
медицине в Омске (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 27 апреля в сибирском городе стартовала ежегодная XI Международная научно-
практическая конференция по спортивной медицине, носящая имя трагически 
погибшего в авиакатастрофе 7 сентября 2011 года врача хоккейного клуба 
"Локомотив" Андрея Зимина.  

перейти к статье 

КХЛ стала победителем премии Ruward Award в номинации "Заказчик 
года" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Континентальная хоккейная лига стала обладателем II ежегодной премии 
Ruward Award - она вручается лидерам российского рынка digital-агентств и 
продакшенов, а также лучшим заказчикам digital-услуг. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Какие мы лидеры мирового хоккея? Проиграли 12 ЧМ 
и 6 Олимпиад. У скаутов из Северной Америки не очень большое желание 
приобретать наших игроков" (Sports.ru) 
Владимир Плющев высказался касательно уровня хоккея в России.  

перейти к статье 

"Если есть возможность, уезжайте". Чемпион мира - о переезде 
российских хоккеистов в НХЛ (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко высказался о возможном 
переходе Никиты Гребенкина в "Торонто Мэйпл Лифс". 

перейти к статье 

Новиков: "Наша огромная хоккейная вертикаль хорошо отработала этот 
год" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков подвел итоги минувшего сезона в 
российском хоккее.  

перейти к статье 



 

 

Новиков: "Надо смотреть, сколько игроков ВХЛ востребовано в КХЛ" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков заявил, что Федерации хоккея 
России нужно обратить более пристальное внимание на ВХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ - не только "Магнитка": каких звезд забыла лига при составлении 
рейтинга лучших в плей-офф (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Комиссия чемпионата КХЛ определила лучших игроков по итогам Кубка Гагарина 
сезона 2023/24.   

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Еще одна причина, из-за которой чемпионство "Металлурга" уникально 
(Чемпионат.com) 
"Магнитку"-2024 не связывает с командой восьмилетней давности почти ничего, 
и для КХЛ это большая редкость. 

перейти к статье 

Рост конкуренции, Кубок Гагарина выиграл клуб, находившийся летом в 
перестройке. Чем запомнился сезон КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Хороший сезон получился. 

перейти к статье 

"Выбирать соперника - это дело не спортивное" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Металлурга" Игорь Гераськин - о победе в Кубке Гагарина, работе с 
тренером Андреем Разиным и шансах удержаться на вершине 

перейти к статье 

"Хоккеисты "Металлурга" знали, как будет действовать "Локомотив", и 
предугадывали его ходы" - Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков назвал факторы, 
благодаря которым магнитогорский "Металлург" обыграл ярославский 
"Локомотив" в финале Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Коньков: "У Юрова есть шансы стать серьезным лидером "Металлурга" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков прокомментировал 
подписание нового контракта сроком на один год между "Металлургом" и 
форвардом команды Данилой Юровым.  

перейти к статье 

"Надеюсь, победа их не сгубит". Потапов - о молодых игроках 
"Металлурга" (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина и хоккейный эксперт Алексей Потапов 
высказался о том, как победа в Кубке Гагарина может отразиться на молодых 
игроках "Металлурга". 

перейти к статье 

Крикунов объяснил, чего не хватило Никитину, проигравшему уже три 
финала Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 



 

 

Заслуженный тренер России Владимир Крикунов высказал мнение, чего не 
хватило главному тренеру "Локомотива" Игорю Никитину для победы в 
финальном раунде плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Крикунов оценил работу Разина в Кубке Гагарина и назвал причину 
чемпионства "Металлурга" (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов оценил работу главного 
тренера "Металлурга" Андрея Разина в Кубке Гагарина - 2024 и назвал причину 
чемпионства "Магнитки". 

перейти к статье 

"Перли, били, мяли, как клюкву. А те гнулись, но не ломались". Крикунов - 
о финале КХЛ (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов рассказал о финале Кубка 
Гагарина - 2024 между "Металлургом" и "Локомотивом" (0-4). 

перейти к статье 

Бывший нападающий сборной России объяснил, чего не хватило 
"Локомотиву" в финале плей-офф (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий клубов Континентальной хоккейной лиги и сборной России 
Евгений Артюхин объяснил, чего не хватило "Локомотиву" в финальной серии 
Кубка Гагарина с магнитогорским "Металлургом" (0-4). 

перейти к статье 

"Серия "Автомобилиста" и "Металлурга" была бы намного интереснее, 
чем противостояние с "Локомотивом" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший российский хоккеист Никита Щито в считает, что финальная серия Кубка 
Гагарина оказалась бы интереснее, если бы против "Металлурга" играл не 
"Локомотив", а "Автомобилист". 

перейти к статье 

Экс‑хоккеист Щитов назвал Разина лучшим тренером в прошедшем 

сезоне КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший российский хоккеист Никита Щитов назвал Андрея Разина, 
возглавляющего "Металлург", лучшим тренером Фонбет Чемпионата КХЛ в 

сезоне‑2023/24. 

перейти к статье 

"Пожелал ему, чтобы не возвращался". Разин прокомментировал отъезд 
Гребенкина в НХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался о решении 
нападающего Никиты Гребенкина продолжить карьеру в клубе Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ) "Торонто Мейпл Лифс". 

перейти к статье 

Спортивный директор "Металлурга": Гребенкин принял решение 
попробовать себя в НХЛ (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко рассказал о планах 
нападающего Никиты Гребенкина который сегодня расторг контракт с 
"Магниткой", и поблагодарил форварда за игру. 

перейти к статье 



 

 

Дементьев: "Пожелаем Гребенкину удачи за океаном, он достоин сделать 
следующий шаг" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Известный агент Алексей Дементьев прокомментировал расторжение контракта 
форварда Никиты Гребенкина с "Металлургом". 

перейти к статье 

"Разин - крутой! Он отличный тренер и прекрасный человек" - форвард 
"Металлурга" Акользин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Разин - крутой! Он отличный тренер и прекрасный человек" - форвард 
"Металлурга" Акользин  

перейти к статье 

Экс-голкипер СКА Черкас: Разин доказал, что он грамотный и умный 
тренер (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР в составе 
СКА Сергей Черкас оценил работу главного тренера "Металлурга" Андрея 
Разина который в свой первый год работы в Магнитогорске завоевал Кубок 
Гагарина. 

перейти к статье 

Начали с детей, а теперь разрывают КХЛ. Краткая история успеха Андрея 
Разина и Николая Заварухина (Allhockey (allhockey.ru)) 
Она говорит о том, что нужно очень много работать, прежде чем добиться 
серьезных результатов. 

перейти к статье 

"Я в 19 лет сожрал конкурентов - так и Набоков". Душевное интервью с 
легендой "Металлурга" (Чемпионат.com) 
Борис Тортунов был основным вратарем "Магнитки" 90-х, сейчас работает там 
тренером - а в промежутке между этим повидал хоккейной экзотики. 

перейти к статье 

"Миронов выйдет на рынок и будет изучать предложения. Есть 
вероятность, что он не останется в "Динамо" - агент защитника (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Агент защитника "Динамо" Андрея Миронова Александр Черных сообщил "Матч 
ТВ", что его клиент может не остаться в московском клубе. 

перейти к статье 

"Мы ведем диалог по контракту только с "Динамо". У Гусева нет желания 
уезжать в НХЛ" - агент игрока (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Никиты Гусева Александр Черных сообщил "Матч ТВ", что у его клиента 
нет желания уезжать в НХЛ, а переговоры ведутся только с московским 
"Динамо". 

перейти к статье 

Кевин Даллмэн хочет возглавить "Барыс" (Sports.kz) 
Легенда "Барыса" Кевин Даллмэн в интервью SPORT+ поделился 
впечатлениями от возвращения на астанинский лед, высказал свое мнение о 
последних сезонах " Барыса " в КХЛ, а также заявил о желании вернуться в клуб, 
передает Sports.kz.  

перейти к статье 



 

 

ЦСКА попрощался с Федоровым: "Благодарим за вклад в продолжение 
победных традиций!" (Sport24.ru) 
Сергей Федоров покидает пост главного тренера ЦСКА.  

перейти к статье 

Вместе с Сергеем Федоровым ХК ЦСКА покидает весь тренерский штаб 
(Чемпионат.com) 
Вместе с Сергеем Федоровым тренерский штаб ЦСКА покидают еще три 
специалиста: старший тренер Равиль Якубов тренер Игорь Кравчук и тренер 
вратарей Сергей Наумов.  

перейти к статье 

Кошелев и Билялов остаются в "Ак Барсе". Почему в этих решениях 
Валиуллина не все так просто (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Первые трансферные ласточки полетели со стороны базы "Ак Барса" - казанцы 
объявили о продлении Семена Кошелева, а сторона Тимура Билялова огласила 
продление контракта со своим клиентом.  

перейти к статье 

Билялов в "Ак Барса" еще на два года. Что нужно знать о новом контракте 
вратаря? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Отказал "Амуру", который предлагал 100 млн рублей. 

перейти к статье 

Счастливы вместе: что означает для "Ак Барса" переподписание 
Билялова? (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
А что с остальными вратарями? 

перейти к статье 

Бывший директор "Трактора": для победы в Кубке Гагарина нужен тренер 
уровня Быкова (Чемпионат.com) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин оценил возможность 
челябинского клуба завоевать Кубок Гагарина в ближайшее время. 

перейти к статье 

5 клубов КХЛ без тренера на следующий сезон. Гатиятулин заменит 
Билялетдинова, а Зубов уйдет от Ротенберга? (Sport24.ru) 
Кого-то назначат совсем скоро. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Урок сезона - хоккей "Витязя", "Лады" и даже 
"Локомотива" должен уйти в прошлое" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах клубного хоккейного сезона - двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Где сыграют Коршков и Радулов? Топ неограниченно свободных агентов 
среди нападающих (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru рассказывает о нападающих, которые в межсезонье могут выйти на 
рынок неограниченно свободных агентов.  

перейти к статье 



 

 

Морозов продлит контракт с "Сибирью" на два года (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Сибирь" достигла договоренности о продлении 
контракта с 25-летним защитником Ильей Морозовым на два года. 

перейти к статье 

"Авангард" заключил первые профессиональные контракты с 7 игроками 
(Омск-Информ (omskinform.ru)) 
Молодые хоккеисты являются воспитанниками клубной академии.   

перейти к статье 

Голкипер Билялов продлил контракт с "Ак Барсом" до 2026 года (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Голкипер Билялов продлил контракт с "Ак Барсом" до 2026 года  

перейти к статье 

"Металлург" расторг контракт с форвардом Гребенкиным, сохранив права 
в КХЛ на игрока (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Металлург" расторг контракт с форвардом Гребенкиным, сохранив права в КХЛ 
на игрока  

перейти к статье 

Светлаков перейдет в "Трактор". На игрока претендовал "Ак Барс" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающий Андрей Светлаков с большой 
долей вероятности перейдет в "Трактор".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Утвержден состав участников МХЛ сезона-2024/25 (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Утвержден состав участников OLIMPBET чемпионата Молодежной хоккейной 
лиги сезона 2024/2025. 

перейти к статье 

В МХК "Динамо" будет новый главный тренер (Чемпионат.com) 
Тренерский штаб во главе с Антоном Корредором завершает свою работу в МХК 
"Динамо" 

перейти к статье 

В МХЛ хотят заменить буллиты овертаймами во всех финальных играх 
Кубка Харламова (ТАСС) 
Решение об изменении регламента должно быть утверждено советом 
директоров КХЛ 

перейти к статье 

Гарик Харламов поздравил "СКА-1946" с чемпионством (Чемпионат.com) 
Известный комик и телеведущий Гарик Харламов поздравил "СКА-1946" с 
победой в плей-офф Молодежной хоккейной лиги (МХЛ).  

перейти к статье 



 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Молодежная сборная России выиграла Кубок будущего по хоккею 3×3 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Молодежная сборная России выиграла Кубок будущего по хоккею 3×3  

перейти к статье 

 

Разное 
 

"Ак Барс" стал победителем хоккейного Кубка Владислава Третьяка в 
Екатеринбурге (Областная газета (oblgazeta.ru)) 
Кубок Владислава Третьяка - одно из самых известных и статусных детско-
юношеских соревнований России  

перейти к статье 

В Казани пройдет второй хоккейный турнир среди исламских стран 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
С 11 по 15 мая в Казани, на льду "Татнефть Арены", пройдет международный 
турнир Кубок ОРХИС.  

перейти к статье 

В Минске прошла церемония прощания с Константином Кольцовым 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В Минске в парке Горького состоялась церемония прощания с белорусским 
хоккеистом и тренером Константином Кольцовым.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "В середине таблицы РПЛ - болото, где ни за что 
не борются. Можно попробовать систему конференций и плей-офф, как в 
КХЛ. Есть мозговой центр, директора клубов - надо обсудить" (Sports.ru) 
Александр Кожевников предложил РПЛ ввести систему плей-офф, как в КХЛ.  

перейти к статье 

Сборная не вышла на лед после первого периода. Исторический позор в 
хоккее (News.sportbox.ru) 
Хоккеисты просто сели на автобус и уехали с турнира. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Совет директоров КХЛ утвердил состав участников сезона-2024/2025 
(Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Заочное заседание совета директоров единогласно утвердило количественный 
состав участников следующего сезона Континентальной хоккейной лиги. 
Состав участников сезона-2024/2025: 
1. "Авангард" (Омск).  
2. "Автомобилист" (Екатеринбург).  
3. "Адмирал" (Владивосток).  
4. "Ак Барс" (Казань).  
5. "Амур" (Хабаровск).  
6. "Барыс" (Астана).  
7. "Витязь" (Московская область).  
8. "Динамо" (Минск).  
9. "Динамо" (Москва).  
10. "Куньлунь Ред Стар" (Пекин).  
11. "Лада" (Тольятти).  
12. "Локомотив" (Ярославль).  
13. "Металлург" (Магнитогорск).  
14. "Нефтехимик" (Нижнекамск).  
15. "Салават Юлаев" (Уфа).  
16. "Северсталь" (Череповец).  
17. "Сибирь" (Новосибирская область).  
18. СКА (Санкт-Петербург).  
19. "Сочи" (Сочи).  
20. "Спартак" (Москва).  
21. "Торпедо" (Нижний Новгород).  
22. "Трактор" (Челябинск).  
23. ЦСКА (Москва). 
Напомним, 24 апреля "Металлург" обыграл на выезде ярославский "Локомотив" 
(2:1) в четвертом матче серии и в третий раз в своей истории стал обладателем 
Кубка Гагарина. На пути к финалу уральцы выбили из розыгрыша хабаровский 
"Амур", московский "Спартак" и екатеринбургский "Автомобилист". 
Отметим, что последним сроком окончания сезона-2024/2025 в КХЛ является 31 
мая 2025 года. 

https://www.championat.com/hockey/news-5529432-sovet-direktorov-khl-utverdil-
sostav-uchastnikov-sezona-2024-2025.html 
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• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 27 апреля 2024 

• Sports.kz, Караганда, 27 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Акцент на практическом применении науки". Конференция по спортивной 
медицине в Омске (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 
апреля 2024) 
27 апреля в сибирском городе стартовала ежегодная XI Международная научно-
практическая конференция по спортивной медицине, носящая имя трагически 
погибшего в авиакатастрофе 7 сентября 2011 года врача хоккейного клуба 
"Локомотив" Андрея Зимина.  
Это мероприятие уже стало традиционным и важным для врачей клубов КХЛ, 
ВХЛ, МХЛ и ЖХЛ, а также других специалистов в области спортивной медицины. 
Организаторами этой конференции, которая впервые получила омскую 
прописку, стали медицинское управление КХЛ при поддержке хоккейного клуба 
"Авангард" и Первого Московского государственного медицинского университета 
имени Ивана Михайловича Сеченова.  
Спикерами конференции стали руководитель медицинского управления КХЛ 
Асхаб Гаджиев, главный врач хоккейного клуба "Авангард" Дмитрий Батушенко, 
заведующий кафедрой спортивной медицины и медицинской реабилитации 
Сеченовского универститета, профессор Евгений Ачкасов, генеральный 
директор РАА РУСАДА Вероника Логинова и другие специалисты в области 
спортивной медицины.  
Асхаб Гаджиев, руководитель медицинского управления КХЛ:  
 - Мы планировали провести конференцию в Омске еще сразу после открытия 
новой арены, тогда не сложилось. В этом году все получилось. Врачи могут 
посмотреть "G-Drive Арену", что очень важно, потому что они обычно видят 
только подтрибунные помещения. Пройтись, осмотреть медицинский центр, 
посмотреть, что сделал клуб и главный врач "Авангарда" Дмитрия Батушенко. 
Он создал такую великолепную медицинскую службу, одну из лучших в КХЛ. 
Важно отметить, что именно в "Авангарде" существует система, когда на 
высоком профессиональном уровне смотрят за детьми, и весь рост хоккеистов 
проходит под присмотром высококвалифицированных специалистов. На нашей 
конференции актуализированы самые злободневные темы, мы всегда проводим 
опрос врачей, ищем лучших спикеров. В этом году врачи могут общаться с 
узкоспециализированными специалистами на темы, которые им особо 
интересны. Понятно, что все профессиональные спортивные врачи нацелены на 
профилактику травматизма, но я бы не стал называть эту тему центральной. Не 
всегда удается уберечь игроков от травм, так что приходится и лечить, и 
восстанавливать хоккеистов. Так что много важных и нужных тем, нормативно-
правовое регулирование, например, или то же антидопинговое обеспечение - 
очень горячая тема.  
Дмитрий Батушенко, главный врач "Авангарда":  
 - Долго готовили эту конференцию. Она создана для того, чтобы обменяться 
опытом и научиться новым технологиям и методикам, которые сейчас в России 
актуальны. Более того, в нашей конференции принимают участие зарубежные 
коллеги, высказывающие много интересных взглядов на те или иные позиции в 
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спортивной медицине. Нас ждет два очень насыщенных дня. В первый день - 
лекционная программа, большой блок РУСАДы и очень интересная секция по 
физической реабилитации. Во второй день: кардиологические проблемы, затем 
особенности диагностики - это невероятно интересная секция, в рамках которой 
специалисты экспертного уровня из Москвы будут комментировать 
предоставленные им в прямом эфире снимки. И третья часть - вопросы питания, 
в которых будут принимать ведущие специалисты в этой области. Как 
плодотворно теория с конференций переходит в практику? Столько людей 
приехало на конференцию, потому что это научно-практическое мероприятие. 
Да, много научных докладов, но акцент именно на практическом применении 
научных данных.  
Открылась конференция 27 апреля приветственными словами, а также 
лекционной программой. В ее рамках, помимо Гаджиева, Батушенко и Ачкасова, 
выступили следующие спикеры: главный специалист Минобороны России по 
санаторно-курортному лечению Денис Ковлен ("Инновационные 
восстановительно-реабилитационные технологии в спортивной медицине"), 
главный врач АНО "КСМ-Лужники" Владислав Куршев ("Актуальные аспекты 
организации углубленного медицинского обследования хоккеистов"), главный 
врач клиники общей и висцеральной хирургии St.Augustinus-Krankenhaus (Дюрен, 
Германия) Александр Айзенкрайн ("Грыжа спортсмена: критерии постановки 
диагноза, выбор тактики лечения, этапы реабилитации и прогноз"), главный 
внештатный специалист по спортивной медицине Министерства 
здравоохранения России в ЦФО Игорь Выходец ("Профессиональный стандарт 
"Врач по спортивной медицине"). Продолжится конференция в ближайшие два 
дня обширным спектром тематических сессий.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/27/531434.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ стала победителем премии Ruward Award в номинации "Заказчик 
года" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 апреля 2024) 
 Континентальная хоккейная лига стала обладателем II ежегодной премии 
Ruward Award - она вручается лидерам российского рынка digital-агентств и 
продакшенов, а также лучшим заказчикам digital-услуг. 
Жюри премии отметило лучших в 10 блоках и отдельных номинациях. КХЛ 
принимала участие в блоке "Digital-интеграция" и завоевала первое место в 
номинации "Заказчик года", набрав по итогам голосования членов жюри средний 
балл 8,4 (максимум - 10).  
В заявке на премию Лига представила достижения по вовлечению молодежной 
аудитории, присутствию в медиа, взаимодействию с партнерами и различным 
специальным проектам. Также КХЛ рассказала о цифровых активах - системе 
"Умных шайб", нескольких сайтах, мобильном приложении, билетных сервисах и 
внутренних базах данных.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/27/531435.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Какие мы лидеры мирового хоккея? Проиграли 12 ЧМ 
и 6 Олимпиад. У скаутов из Северной Америки не очень большое желание 
приобретать наших игроков" (Sports.ru, Москва, 27 апреля 2024) 
Владимир Плющев высказался касательно уровня хоккея в России.  
Плющев отметил, что уровень Фонбет Чемпионата КХЛ за последние 15 лет стал 
слабее.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/27/531434.html
https://www.khl.ru/news/2024/04/27/531435.html


 

 

"Я общался со скаутами из Северной Америки, у них не очень большое желание 
приобретать наших игроков. 
О каком уровне нашего хоккея можно говорить? Какие мы лидеры мирового 
хоккея? 
Мы проиграли 12 чемпионатов мира подряд и шесть Олимпийских игр. Причем 
тут наша международная изоляция?" - сказал бывший главный тренер сборной 
России Владимир Плющев.  

https://www.sports.ru/hockey/1116027844-vladimir-plyushhev-kakie-my-lidery-
mirovogo-xokkeya-proigrali-12-chm-i.html 

К заголовкам сообщений 

"Если есть возможность, уезжайте". Чемпион мира - о переезде 
российских хоккеистов в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко высказался о возможном 
переходе Никиты Гребенкина в "Торонто Мэйпл Лифс". 
"Почему нет? Я считаю, что пробовать надо, ехать надо. Всегда можно вернуться 
сюда, и его будут рады видеть в "Магнитке". Пробовать надо. Я за то, чтобы 
ребята уезжали. Чем больше ребят русских будет играть в НХЛ, тем лучше для 
нас, для нашего хоккея. Мы в КХЛ будем страдать, но мы тоже должны здесь 
развивать молодежь, чтобы ребята попадали в лучшие команды, выходили на 
новый уровень и стремились становиться лучше. Если есть возможность, 
уезжайте. Уезжайте и показывайте, что российский хоккей в порядке", - сказал 
Терещенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5529604-esli-est-vozmozhnost-uezzhajte-
chempion-mira-o-pereezde-rossijskih-hokkeistov-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Новиков: "Наша огромная хоккейная вертикаль хорошо отработала этот 
год" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков подвел итоги минувшего сезона в 
российском хоккее.  
"При всех трудностях мы провели очередной сезон КХЛ, который увенчался 
победой "Металлурга" - именитой команды, умножившей свои трофеи и славу. 
Закончился чемпионат ВХЛ, определился победитель МХЛ. Вся наша огромная 
хоккейная вертикаль хорошо отработала этот год, хоккей продвинулся вперед. 
Это очень важно". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zasluzhennyy-trener-rossii-novikov-
podvel-itogi-sezona-v-rossiyskom-hokkee-2205621/ 

К заголовкам сообщений 

Новиков: "Надо смотреть, сколько игроков ВХЛ востребовано в КХЛ" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков заявил, что Федерации хоккея 
России нужно обратить более пристальное внимание на ВХЛ.  
"Мне интересно, сколько игроков из ВХЛ получат предложения из КХЛ? Я 
работал там, когда эта лига была элитной. У меня в "Химике", "Крыльях Советов" 
и "Спартаке" были элитные игроки. Надо заниматься, смотреть и анализировать, 
что нам дает ВХЛ, сколько ее игроков востребовано в КХЛ. Хорошо бы все это 
посчитать. Сегодня есть все условия для развития хоккеистов и команд. Надо 
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трудиться и понимать эту ответственность. Должны быть задачи занять 
максимально высокое место и воспитать хоккеистов".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zasluzhennyy-trener-rossii-novikov-
schitaet-chto-fhr-stoit-obratit-vnimanie-na-hokkeistov-iz-vhl-2205617/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ - не только "Магнитка": каких звезд забыла лига при составлении 
рейтинга лучших в плей-офф (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 27 апреля 2024) 
Комиссия чемпионата КХЛ определила лучших игроков по итогам Кубка Гагарина 
сезона 2023/24. Лига выделила сразу троих хоккеистов из состава победителей 
магнитогорского "Металлурга". Кого недооценила первая хоккейная лига страны 
в 16-ом по счету розыгрыше плей-офф - рассуждаем в материале "ТИ-Спорт".  
Из молодого Набокова сделали главную ингригу плей-офф 
ХК "Металлург" стал 16-м обладателем Кубка Гагарина, переиграв ярославский 
"Локомотив" во всех четырех финальных встречах. По итогам плей-офф КХЛ 
назвала троих лауреатов в трех номинациях, при этом ограничившись лишь 
претендентами из числа победившей команды. Несмотря на то, что в 
прошедшем розыгрыше были не менее достойные кандидаты, в том числе 
выбывшие по ходу предыдущих раундов. 
21-летний Илья Набоков стал самым молодым MVP (21 год и 32 дня) в истории 
плей-офф КХЛ. Напомним, предыдущий рекорд был установлен в 2019 году и 
принадлежал голкиперу ЦСКА Илье Сорокину (ныне игроку НХЛ "Айдерлендс"), 
которому на тот момент было 23 года и 128 дней. В заявке магнитогорской 
команды Набоков находится с сезона 2020/21. Однако в основе он дебютировал 
лишь на следующий год. 
Прошедший сезон регулярного чемпионата выдался для молодого голкипера 
наиболее плодотворным. Набоков провел 43 матча при 80 пропущенных шайбах 
и коэффициенте надежности 2,15%. В своем нынешнем стартовом плей-офф он 
сыграл 23 матча и пропустил 41 шайбу при к.н. 1,82%. 
Не менее достойным претендентом на звание "Лучшего вратаря" мог стать игрок 
системы ярославского "Локомотива" Данил Исаев. На счету 24-летнего 
голкипера это четвертый плей-офф. В прошедшем розыгрыше Исаев сыграл 20 
матчей, то есть на 3 игры меньше своего младшего коллеги. Коэффицент 
надежности у него составляет 1,65% отраженных бросков. По проценту 
отраженных бросков Исаев (93,2%) незначительно проиграл Набокову (94,2%). 
Во встречах сыгранных на ноль игрок "железнодорожников" уступил 
магнитогорцу с разницей в одну встречу. 
Также можно было бы поощрить дебютанта прошедшего плей-офф вратаря 
Автомобилиста" Евгения Аликина. На счету голкипера "автозаводцев" 15 
проведенных встреч. На протяжении всего розыгрыша Кубка Гагарина в этом 
сезоне Аликин демонстрировал надежную игру в раме. Правда перед двумя 
последними матчами ½ раунда против "Металлурга" 29-летний голкипер 
травмировался и больше не смог сыграть. У Аликина 15 проведенных матчей, 
93,9 % отраженных бросков и 2,00% коэффицент надежности. 
В защитной линии у Пресса проблемы с "ПРЕССингом" 
Лучшим защитником по итогам 16-го розыгрыша плей-офф стал Робин Пресс, 
набравший по итогам 23 игр 17 очков. Пресс перешел в "Металлург" из 
череповецкой "Северстали" перед стартом сезона 2023/24. Это его третий сезон 
в КХЛ и розыгрышах Кубка Гагарина.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zasluzhennyy-trener-rossii-novikov-schitaet-chto-fhr-stoit-obratit-vnimanie-na-hokkeistov-iz-vhl-2205617/
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Конкуренцию Прессу мог вполне составить еще один дебютант Кубка Гагарина 
словак Мартин Гернат из "Локомотива". Гернат на три игры сыграл меньше чем 
Пресс. Стоит отметить, что оба защитника достаточно габаритные. При этом, 
швейцарец явно уступал словаку в защитно-силовых показателях и в отборе. На 
счету Герната 32 силовых приема, 25 блокшотов и 6 раз он результативно 
поучаствовал при отборе шайбы. Тогда как у Пресса 25 силовых, 18 
блокированных бросков и 4 отбора. 
Кроме того, в снайперских компонентах защитник "железнодорожников" также 
превзошел своего оппонента. В прошедшем плей-офф он забил 5 шайб и отдал 
5 ассистов. На счету игрока магнитки 3 заброшенные шайбы и 14 результативных 
передач.  
В защитной линии можно было бы выделить еще одного опытного игрока плей-
офф из "Локомотива", Андрея Сергеева. За плечами 33-летнего защитника 7 
сезонов в розыгрышах Кубка Гагарина, в том числе в столичных топ-клубах, таких 
как "Спартак" и "Динамо". У Сергеева неплохая статистика по итогам 
прошедшего плей-офф. За 20 матчей он провел против соперника 21 силовой 
прием, заблокировал 32 броска. Он также дважды отличился забитыми шайбами 
и 10-ю результативными передачами. Среди бомбардиров-защитников он на 
третьем месте. 
Стоит отметить, что вне зависимости от количества сыгранных матчей, все трое 
завершили плей-офф с одинаковым показателем полезности "+7". 
Раз уж в защите "Магнитка" лучшая, значит и в нападении - логично 
Лучшим нападающим в КХЛ признали 27-летнего Александра Петунина. Это его 
не первое участие в кубковом розыгрыше. Как и Робин Пресс, Петунин два 
предыдущих сезона выступал за "Северсталь". В нападении статистика 
Петунина по итогам прошедшего плей-офф выглядит не тотальной. За 16 игр он 
заработал 12 очков и забил 4 шайбы, став автором 8 ассистентских передач при 
показателе полезности "+11".  
В прошедшем розыгрыше были кандидатуры поинтереснее. Взять хотя бы 
главного бомбардира турнира Анатолия Голышева, выступающего на 
протяжении одиннадцати сезонов за екатеринбургский "Автомобилист". По всем 
основным показателям он явно превзошел своего оппонента из "Магнитки". На 
его счету также 16 игр, 18 очков, 9 заброшенных шайб и 9 ассистов, при п.п. "+13". 
Отметим, все четыре гола Петунина стали победными. И если комиссия КХЛ при 
выборе лучшего учитывала именно этот показатель, то странно, что они не 
вспомнили о сокоманднике Петунина - Романе Канцерове. В этом отношении оба 
форварда имеют равные показатели по количеству заброшенных шайб (три из 
которых победные). Плюс ко всему у Канцерова чуть выше статистика по 
передачам (9) и набранным очкам (13) при показателе полезности "+9". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-ne-tolko-magnitka-kakix-zvezd-zabyla-liga-pri-
sostavlenii-reitinga-lucsix-v-plei-off-5890175 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Еще одна причина, из-за которой чемпионство "Металлурга" уникально 
(Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
"Магнитку"-2024 не связывает с командой восьмилетней давности почти ничего, 
и для КХЛ это большая редкость. 
Как шутили в телеграм-каналах после победы "Металлурга": "И это они еще 
только в перестройке!" 
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Действительно, от "Магнитки" перед этим сезоном никто ничего не требовал, и 
то еще были оптимисты. Пессимисты считали, что Андрей Разин не потянет в 
большом клубе; не справится с ситуацией, где он не один царь и менеджер, а 
над ним есть еще руководители; не управится со звездами и многое другое. По 
селекции "Магнитки" тоже были вопросы: команда села в лужу с парой 
оффершитов, а контракт Никиты Михайлиса с первых дней называли большой 
переплатой. 
Несмотря на перестройку, "Металлург" начинал сезон с немаленькой платежкой 
- больше 800 млн рублей (здесь и далее все данные по зарплатам - "Спорт-
экспресса"). К плей-офф она резко усохла: клуб отпустил абсолютно не 
вписавшегося в состав, но дорогостоящего Жан-Себастьяна Ди (80 млн), 
обменял в "Трактор" Григория Дронова (51 млн) на получающего куда меньшие 
деньги Никиту Посдскребалина, расторг контракт с Артемом Загидулиным (45 
млн). 
В результате всех этих пертурбаций и обмена пары игроков "Северстали" 
платежка "Магнитки" в плей-офф составила всего лишь 677 млн рублей. Даже с 
учетом хитростей типа контракта Даниила Вовченко, который после расторжения 
контракта в Череповце играл на новом месте за минимальные 2 млн, это очень 
немного для топ-клуба. Пройденный в первом раунде "Амур", например, тратил 
на зарплаты лишь на 30 млн больше - пусть мы и учитываем, что немаленькая 
часть этих зарплат ушла на "дальневосточный коэффициент" и травмированных 
хоккеистов. 
Для "Металлурга" такое сочетание "цена/качество" не совсем привычно. 
Понятно, что надбавка за игру в Магнитогорске превышает не только контракты 
в Москве, но и в условном Нижнем Новгороде или Екатеринбурге, поэтому 
менеджерам традиционно приходилось переплачивать. В принципе, по 
контрактам свободных агентов "Магнитки" последних лет это видно - игравший 
на чисто ролевом уровне в АХЛ Джонсон получил 50 млн, а не имевший большого 
опыта игры в КХЛ Загидулин - 45 млн. 
Для сравнения: чемпионский "Металлург"-2014 был лишь одним из четырех 
миллиардеров той КХЛ, занимая в лиге третье место по зарплатному бюджету. 
Тогда еще сама лига приводила данные по совокупным платежкам команд, и 
"Магнитка" тратила 1,03 млрд рублей. В то межсезонье клуб смог создать 
великую тройку (а точнее, даже пятерку) Коваржа и потратил на звездных 
новичков немалые деньги. Однако за пределами лидеров состав "Металлурга" 
глубиной все-таки похвастаться не мог: если три форварда первого звена 
забросили 22 шайбы, то все остальные нападающие команды - 18. У других 
"миллиардеров" средний уровень состава все-таки был выше. 
В принципе, во времена позднего Геннадия Величкина мы видели, что деньги в 
"Металлурге" вообще не жалеют. 
Летом 2017-го Николай Кулемин получил в Магнитогорске 500 млн на три года, 
хотя форвард возвращался в КХЛ уже игроком четвертого звена НХЛ - на тот 
момент это был один из самых больших контрактов в лиге. В 2019-м "Металлург" 
родил одну из самых печальных закупок в истории лиги, перебив деньгами 
многих лидеров других клубов, но получив только быструю отставку и тренера 
Яндача, и Величкина. К этому же периоду относятся и несуразные контракты 
ограниченно свободных агентов, которые после получения шальных денег 
быстро пропадали с радаров (Верещагин, Язьков). 
В общем, "Металлург" никогда не страдал от недостатка денег и всегда был готов 
перебить в плане контрактов своих конкурентов. Другое дело, что в 
"допхëнчханскую" эпоху базовых клубов ни у одной восточной команды уже не 



 

 

было административного ресурса, и эти деньги тогда мало что значили: тягаться 
с двумя грандами было сложно, и средства уходили не туда. 
Если посмотреть на состав "Металлурга" в первом матче сезона, то нельзя 
сказать, что это изначально выглядело перестройкой. Там было достаточно 
ребят, которые частично определяли второй период "правления" Воробьева - и 
Коростелев, и Кошелев, и Дронов, со всеми из них пришлось расстаться по ходу 
сезона. Конечно, ожидалось, что получит свой шанс явно пересидевший в запасе 
Данила Юров - но вот то, что такой же рывок вместе с ним сделает Роман 
Канцеров или немало сыгравший в регулярке защитник Даниил Гололобов, никто 
и представить не мог. 
И тем ценнее этот кубок, который в КХЛ даже с огромными финансовыми 
ресурсами завоевать очень сложно. У кого-то чемпионства неразрывно связаны 
с именами тренеров - "Ак Барс" все три чашки брал при Билялетдинове, 
чемпионский дубль "Динамо" и демоверсия ХК МВД в финале-2010 связаны со 
Знарком. У кого-то чемпионские дубли зависят от одного костяка: ЦСКА оформил 
три титула благодаря паре больших трансферных закупок, а теперь прощается 
со своими легендами. СКА после 2017-го без Ковальчука, Шипачева и Дадонова 
даже в финал не может зайти, и постоянное обновление команды этому не 
способствует. 
"Металлург"-2024 с "Металлургом"-2014 и 2016, пожалуй, напрямую связывают 
только фигура Виктора Рашникова и персонал клуба: все хоккеисты за это время 
сменились, а Сергей Мозякин уже успел подняться на тренерскую скамейку. 
Более того, "Магнитка" выиграла этот титул в кардинально других условиях, где 
деньги порой вообще не решают, успешно перестроившись на новые рельсы 
раньше многих других богатых клубов. Наконец-то сработала местная школа: 
например, чемпионские "Стальные Лисы" - 2010 дали чемпионской "Магнитке" в 
основном лидеров-защитников, а в плане атаки только форвардов нижних 
звеньев, на уровень Юрова и Гребенкина в таком возрасте там мало кто 
выходил. 
Теперь интереснее другое - есть ли потенциал у этого состава стать династией? 
В идеальном мире молодежь "Магнитки" росла бы вместе с клубом, но Гребенкин 
уже собрался в "Торонто", а Юров почти наверняка уедет в "Миннесоту" через 
год, причем их примеру могут последовать и другие. "Магнитка" уже ведет работу 
по приглашению опытных легионеров, пользуясь расширением лимита - и 
интересно посмотреть, какой станет эта команда, если сможет использовать все 
900 млн.  

https://www.championat.com/hockey/article-5529660-pochemu-chempionstvo-
metallurga-stalo-unikalnym-dlya-khl-analitika-razbor.html 

К заголовкам сообщений 

Рост конкуренции, Кубок Гагарина выиграл клуб, находившийся летом в 
перестройке. Чем запомнился сезон КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
27 апреля 2024) 
Хороший сезон получился. 
В России официально завершился хоккейный сезон. Во всех лигах определились 
победители чемпионата-2023/2024. В КХЛ Кубок Гагарина выиграл "Металлург". 
Этот сезон в ведущей хоккейной лиге страны можно назвать одним словом - 
конкурентный. Что мы запомним? 
Рост конкуренции 
В регулярном чемпионате было много непредсказуемых результатов. Спады 
были абсолютно у всех клубов: от топов до андердогов. Нет ни одной команды, 
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которая бы прошла первый этап стабильно. ЦСКА и "Ак Барс" играли отрезками, 
"Северсталь" и СКА набрали обороты ближе к середине регулярного 
чемпионата, а "Лада", наоборот, лучше смотрелась в первых играх чемпионата, 
чем в концовке. 
Неожиданные результаты ждали и в плей-офф. Никто не думал, что в топ-4 
пройдут три команды не просто с Востока, а с Урала. А единственным 
представителем от Запада станет "Локомотив", который в итоге проиграл в 
финале "Магнитке". Получилось, что все полуфиналисты и финалисты Кубка 
Гагарина-2023 не смогли повторить свои достижения. 
У Кубка Континента тоже новый обладатель - московское "Динамо", хотя до этого 
сезона "Армейские" клубы из Москвы и Питера сохраняли гегемонию в первом 
этапе. 
Битва стилей 
Команды КХЛ поделились на универсальные, оборонительные и атакующие. 
Плюсы нашей лиги в том, что концепции у клубов разные. И многое зависит не 
только от силы состава, но и от тренеров. Та же "Северсталь", не обладая 
большим бюджетом, навязывала борьбу богатым командам в атакующем стиле. 
Запомнился и забивной "Спартак". В финале играл универсальный и системный 
"Локомотив", который бежит и давит.  
Кстати, решающая стадия стала будто бы отражением битвы разных подходов к 
хоккею, которую видели на протяжение всего сезона, где сыграли "Магнитка" и 
"Локомотив". И в этом чемпионате победу одержали адепты атакующего стиля. 
"Металлург" строил команду с уклоном в сторону атаки, и их тактика принесла 
победу. 
Чемпион - не один из главных фаворитов сезона 
Кубок Гагарина взяла команда, которая считается топ-клубом, но еще летом не 
являлась главным фаворитом в борьбе за трофей. Потому что "Металлург" 
находился в перестройке. Однако этот сезон показал, что при правильном 
подходе можно добиться высокого результата практически моментально. Да, у 
"Магнитки" сохранялась часть костяка, но было и много новых лиц, как для клуба, 
так и для лиги в целом.  
Поэтому победа "Магнитки" - это сенсация. Однако и бюджет у них хороший по 
меркам КХЛ. Плюс в том, что команда не забивала средства под потолком (не 
использовала все 900 миллионов), но все-таки выиграла Кубок Гагарина. Однако 
в то, что клуб, у которого бюджет на зарплаты - пол в КХЛ, выиграет трофей - 
пока что далеко от реалий. Чтобы выиграть чемпионат, нужно, как минимум, 
больше 650 миллионов.  
Огромное количество талантливой молодежи 
В этом чемпионате на ведущие роли вышли юные и талантливые хоккеисты. 
Сюда можно отнести "Северсталь", "Торпедо" и "Металлург". В "Локомотиве" 
решали Бут и Симашев. В составе "Адмирала" проявили себя Иванов и 
Бучельников.Шабанов стал одной из звезд в КХЛ. Подпускали и доверяли 
молодым и в "Динамо" Москва, и в "Спартаке", и в ЦСКА. Практически в каждом 
клубе был как минимум один игрок, который заявил о себе. Отлично, что в лиге 
появились талантливые молодые игроки, которые не просто играют несколько 
минут, а решают и дают результат. 
Единственный минус - количество матчей 
Главная проблема лиги заключалась в темпе календаря. Бывало, что в игровой 
день проходило по 7-9 матчей, а на следующий - одна-две встречи. Подобный 
календарь не позволял охватить все топовые вывески.  



 

 

Однако в следующем году чемпионат будет идти до конца мая, а не до конца 
апреля. Следовательно, у лиги будет время, чтобы создать нужный баланс в 
календаре, который будет удобным и для клубов, и для болельщиков КХЛ. 
Если подвести общий итог, то чемпионат КХЛ получился отличным. Мы увидели 
непредсказуемые матчи, нового обладателя Кубка Гагарина, который не 
считался главным фаворитом на трофей перед стартом сезона, нового 
обладателя Кубка Континента, много новых лиц (молодежи) и битву стилей, где 
победу одержали адепты атакующего хоккея. 

https://allhockey.ru/article/show/516040-
Rost_konkurencii_Kubok_Gagarina_vyigral_klub_nahodivshijsya_letom_v_perestrojk
e_Chem_zapomnilsya_sezon_KHL 

К заголовкам сообщений 

"Выбирать соперника - это дело не спортивное" (Известия (iz.ru), Москва, 
28 апреля 2024) 
Хоккеист "Металлурга" Игорь Гераськин - о победе в Кубке Гагарина, работе с 
тренером Андреем Разиным и шансах удержаться на вершине 
Победа магнитогорского "Металлурга" в Кубке Гагарина стала триумфом 
главного тренера команды Андрея Разина, назначенного на эту должность год 
назад. Ранее он пять с лишним лет руководил малобюджетной череповецкой 
"Северсталью", добиваясь с ней успехов самим фактом выхода в плей-офф и 
равной борьбой в первом раунде с топ-клубами - московским "Динамо" в 2021 и 
2022 годах и ЦСКА в 2023 году. 
Трофей с "Магниткой" Разин выиграл в том числе благодаря приходу целой 
группы игроков, которые еще год назад работали с ним в "Северстали". Речь о 
защитниках Макаре Хабарове, Робине Прессе, нападающих Данииле Вовченко, 
Александре Петунине и Игоре Гераськине. Последний ушел по окончании 
прошлого сезона в омский "Авангард", но в конце декабря в результате обмена 
перешел к Разину в "Металлург". 
В интервью "Известиям" Гераськин объяснил, какова была ответственность 
бывших игроков "Северстали" за результаты "Металлурга", рассказал о самом 
сложном моменте в ходе победного Кубка Гагарина и секрете успехов молодого 
вратаря "Магнитки" Ильи Набокова, признанного самым ценным игроком плей-
офф КХЛ. 
 - Ожидали, что ваш зимний обмен из "Авангарда" в "Металлург" обернется таким 
успехом?  
 - Понятно, что спрогнозировать такое было тяжело. Но я верил. Верил, что мы 
выиграем, что у нас все получится. И у нас все получилось. 
 - Со стороны кажется, что вашей команде этот плей-офф очень легко давался. 
4:0 в финале с "Локомотивом", а в предыдущих раундах, даже когда возникали 
проблемы с "Амуром", "Спартаком" и "Автомобилистом", вы как-то быстро и 
внешне спокойно их решали.  
 - Это совсем не легкий путь. Супертяжелый. Очень тяжело было со всеми 
командами, против которых мы играли. И в финале с "Локомотивом" очень много 
было потрачено нервов и эмоций. Даже при том, что счет серии в итоге 
получился 4:0. Потратили кучу физических и моральных сил. Но оно того стоило 
- теперь мы чемпионы. 
 - Учитывая то, что в нынешней "Магнитке" много игроков, еще год назад 
игравших у Разина в "Северстали", можно назвать "Металлург" 
высокобюджетной версией череповецкой команды?  

https://allhockey.ru/article/show/516040-Rost_konkurencii_Kubok_Gagarina_vyigral_klub_nahodivshijsya_letom_v_perestrojke_Chem_zapomnilsya_sezon_KHL
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 - Ну стилистически команды похожи. А так, если честно, сейчас уже без разницы, 
кто что говорит, кто как сравнивает "Металлург" нынешний и ту "Северсталь", в 
которой мы играли под руководством Андрея Владимировича. Мы всем все 
доказали. 
 - Насколько была высока ответственность у группы бывших игроков 
"Северстали", перешедших в "Магнитку" вслед за Разиным? Понимали, что с вас 
будет особый спрос, иначе к тренеру возникнут вопросы, что он привел в клуб 
много своих хоккеистов?  
 - Да, если честно, совсем не думал об этом. Играл, отдавал всего себя в каждом 
матче. Не думал, что было какое-то давление на Андрея Владимировича. А так 
в целом мы всем все доказали. И Разин доказал. 
 - Он сильно поменялся за те полгода, что вы не работали вместе?  
 - Возможно. Совсем немножко. Потому что он уже в прошлом году в Череповце 
в целом примерно также вел игру на скамейке и в раздевалке, как сейчас в 
Магнитогорске. 
 - При назначении Разина в "Металлург" много говорилось, что этот сезон будет 
переходным, задача перестроить команду, а титул начнут требовать уже со 
следующего чемпионата. Раскрепощало психологически то, что этой весной не 
требовали Кубок Гагарина в обязательном порядке?  
 - Мы как-то не думали об этом. Понимаете, когда начинаешь играть в сезоне, 
когда начинается плей-офф, мысли только об одном - как выиграть Кубок 
Гагарина. Нет такого: "А, да нам там все с рук сойдет - можно просто первый 
раунд пройти, и все - задача выполнена". Такого и близко нет. Всегда 
настраиваешься на максимальную цель. 
 - В нынешнем "Металлурге" очень много молодежи. На ее фоне в свои 25 лет не 
чувствуете себя уже ветераном?  
 - Да нет, я себя еще вполне молодым ощущаю. (Улыбается.) Иногда 
задумываюсь и не верится, что сейчас мне 25 и уже скоро 26 лет будет. Время 
на самом деле так быстро идет. Нет ничего такого - не чувствую себя старым. 
 - В чем секрет вашего вратаря Ильи Набокова, который в 20 лет стал основным 
вратарем "Металлурга", принес вам Кубок Гагарина и был признан MVP плей-
офф?  
 - Психологически суперустойчивый человек. Понятно, что это все 
нарабатывается и через тренировки. Но, наверно, главное в Илье - это 
психология. Она у него очень сильная. Его ничего не отвлекает от хоккея. Он 
всегда сосредоточен на игре и по праву стал MVP. Илья тащил нас весь плей-
офф. 
 - Как вам Егор Яковлев в роли тренера команды во время финальной серии, в 
которой он не мог играть из-за травмы?  
 - Он много подсказывал. Старался нам помогать. Весь игровой день проводил 
вместе с командой, еще как игрок. Не знаю, если мы победили, значит, это был 
положительный опыт. Хотя думаю, Егор пока еще хочет поиграть, а не 
тренировать. 
 - Для вас лично и команды в целом какой момент в этом плей-офф был самым 
тяжелым?  
 - Скажу честно, немножко было психологически тяжело в первом раунде против 
"Амура". Потому что конкретно я и другие парни из "Северстали" никогда не 
проходили первый раунд плей-офф. И когда перешагнули с "Металлургом" этот 
барьер... Не то чтобы груз ответственности спал, но просто легче стало 
психологически. 



 

 

 - Можно сказать, что это "Амур" вас так натренировал на плей-офф со своим 
очень вязким хоккеем и тем, что в той шестиматчевой серии вам по два раза 
пришлось летать в Хабаровск и обратно?  
 - Ну да, можно сказать и так. (Улыбается.) Вклад "Амура" в нашу победу тоже 
есть - немножко нас подготовили. 
 - Вы ведь могли избежать длинных перелетов на Дальний Восток, если бы в 
последнем матче регулярного чемпионата проиграли "Авангарду" и отдали ему 
первое место в Восточной конференции. Вообще не было мыслей сделать себе 
попроще календарь первых раундов плей-офф?  
 - Ни в коем случае. Все было серьезно. Игра была на победу, что мы и показали 
- выиграли тот матч (3:1) и заняли первое место в конференции. Выбирать 
соперника - это такое дело... Не спортивное. 
 - А было напряжение перед последним матчем полуфинала с "Автомобилистом" 
с учетом того, что ранее седьмые матчи серий вы в составе "Северстали" 
проигрывали "Динамо" и ЦСКА?  
 - Нет, кстати, не было такого. Очень спокойно подошли к тому матчу. 
Настраивались как на рядовую игру. 
 - Каковы шансы, что "Металлург" надолго закрепился на вершине?  
 - Не знаю. Надо сейчас отпраздновать победу, а там дальше видно будет. 
Надеюсь, это наш не последний и не предпоследний выигранный Кубок. В 
принципе команда у нас молодая, почти весь костяк переподписал контракты на 
следующие сезоны. Так что у "Металлурга" есть все шансы. И все будет зависеть 
только от нас.  

https://iz.ru/1689208/aleksei-fomin/vybirat-sopernika-eto-delo-ne-sportivnoe 

К заголовкам сообщений 

"Хоккеисты "Металлурга" знали, как будет действовать "Локомотив", и 
предугадывали его ходы" - Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 
апреля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков назвал факторы, 
благодаря которым магнитогорский "Металлург" обыграл ярославский 
"Локомотив" в финале Кубка Гагарина. 
"Металлург" в среду победил ярославский "Локомотив" (2:1) в четвертом матче 
финала плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ и выиграл Кубок Гагарина (4-0 в 
серии). 
 - Я считаю, что "Металлургу" помогло терпение. Ребята сами говорили, что они 
знали, как будет действовать "Локомотив", и предугадывали его ходы. Кроме 
того, магнитогорцы сыграли интереснее в нападении. Перед началом серии мы 
говорили, что у "Магнитки" высочайших процент реализации своих 
возможностей. Игроки, которые взяли на себя бремя лидеров, использовали 
свои шансы. 

Денис Зернов потрясающе провел плей‑офф. Молодежь "Металлурга" в этом 

году заявила о себе во всеуслышание. Ребята, которые провели свой первый год 

в плей‑офф, сыграли великолепно. Это говорит о том, что тренер сумел донести 

до них определенные стандарты, раскрыть этих игроков. Они не просто 
отбывают номер, а приносят результат. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2049039_Khokkeisty_Metallurga_znali_ka
k_budet_dejstvovat_Lokomotiv_i_predugadyvali_jego_khody__Konkov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2024 
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К заголовкам сообщений 

Коньков: "У Юрова есть шансы стать серьезным лидером "Металлурга" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 апреля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков прокомментировал 
подписание нового контракта сроком на один год между "Металлургом" и 
форвардом команды Данилой Юровым.  
"Парень заявил о себе, о нем говорят уже не первый год. После этого сезона он 
сможет попробовать свои силы в НХЛ. У него есть все шансы стать серьезным 
лидером, что очень важно для внутренней уверенности игрока. Так он сможет 
уехать за океан в ранге игрока экстра-класса. Можно и сейчас ехать, но какую 
роль ему бы там дали? Чемпионский опыт всегда идет на пользу. В следующем 
году "Магнитке" нужно понять, что для того, чтобы идти за новыми свершениями, 
необходимо основательно потрудиться". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/konkov-schitaet-chto-yurov-sposoben-
stat-liderom-metallurga-2205613/ 

К заголовкам сообщений 

"Надеюсь, победа их не сгубит". Потапов - о молодых игроках 
"Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина и хоккейный эксперт Алексей Потапов 
высказался о том, как победа в Кубке Гагарина может отразиться на молодых 
игроках "Металлурга". 
"Я очень рад за молодых ребят, но у меня вопрос, как они будут себя вести, 
достигнув успеха. Не каждый человек может с этим справиться - на них свалится 
слава. Главное, чтобы рядом были люди, которые скажут, что ты задрал нос. Я 
сам встречался с этим фактором. Хочу пожелать ребятам, чтобы до такого даже 
не дошло, но надо быть начеку. Я считаю, что ребята голодные, молодые. 
Надеюсь, победа их не сгубит. 
Я понимаю, что это не 30-летний олимпийский чемпион, обладатель Кубка 
Гагарина или чемпион мира. Да, получилось выиграть, но для них это как сказка. 
От них стоит ожидать хорошего, плотного чемпионата в плане результативности 
и игры. Да, будут играть в атаку, но на чемпиона будут настраиваться 
совершенно по-другому. Я испытал это на себе. В следующем году к 
Магнитогорску будет пристальное внимание. Думаю, у этих ребят есть все, чтобы 
не останавливаться на этом. Не рассказывать эти байки - а мы вот тогда... 
Наоборот, прибавлять и прибавлять". 

https://www.championat.com/hockey/news-5530074-nadeyus-pobeda-ih-ne-sgubit-
potapov-o-molodyh-igrokah-metallurga.html 

К заголовкам сообщений 

Крикунов объяснил, чего не хватило Никитину, проигравшему уже три 
финала Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов высказал мнение, чего не 
хватило главному тренеру "Локомотива" Игорю Никитину для победы в 
финальном раунде плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
"Игорю Никитину не хватило, как сейчас модно говорить, креатива в нападении. 
Они очень уж прямолинейно атаковали. Надо было немножко похитрить, 
придумать что-то около ворот, а они думали, что навалом можно будет взять. 
Мощная команда в Ярославле, но мысли не хватило. Давили, давили, душили... 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/konkov-schitaet-chto-yurov-sposoben-stat-liderom-metallurga-2205613/
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А хитрости не хватило", - сказал Крикунов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5529774-krikunov-obyasnil-chego-ne-
hvatilo-nikitinu-proigravshemu-uzhe-tri-finala-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Крикунов оценил работу Разина в Кубке Гагарина и назвал причину 
чемпионства "Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов оценил работу главного 
тренера "Металлурга" Андрея Разина в Кубке Гагарина - 2024 и назвал причину 
чемпионства "Магнитки". 
"Разин так и работал всегда. Большой разницы нет. Что в Череповце он работал, 
то же самое делал в "Магнитке". Вернул своих игроков, которых хорошо знал. У 
него хоккеисты в "Металлурге", если смотреть на весь состав, более классные, 
он это использовал", - сказал Крикунов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5529572-krikunov-ocenil-rabotu-razina-v-
kubke-gagarina-i-nazval-prichinu-chempionstva-metallurga.html 

К заголовкам сообщений 

"Перли, били, мяли, как клюкву. А те гнулись, но не ломались". Крикунов - 
о финале КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов рассказал о финале Кубка 
Гагарина - 2024 между "Металлургом" и "Локомотивом" (0-4). 
"0-4 в серии, конечно, неожиданно, а то, что проиграли... Посмотрите, какая 
звезда у "Металлурга" родилась, - вратарь Набоков. Плюс они выдержали все, 
физически хорошо готовы, давление страшное было со стороны "Локомотива", 
но оно было бесхитростным. Перли, били, мяли, как клюкву. А те гнулись, но не 
ломались. Выстояли", - сказал Крикунов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5529552-pyorli-bili-myali-kak-klyukvu-a-
te-gnulis-no-ne-lomalis-krikunov-o-finale-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший нападающий сборной России объяснил, чего не хватило 
"Локомотиву" в финале плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 
2024) 
Бывший нападающий клубов Континентальной хоккейной лиги и сборной России 
Евгений Артюхин объяснил, чего не хватило "Локомотиву" в финальной серии 
Кубка Гагарина с магнитогорским "Металлургом" (0-4). 
 - Чего не хватило "Локомотиву", чтобы зацепиться за серию?  
 - Не хватило голов (смеется) можно так сказать. С одним голом не выиграешь. 
Как раз в нападении этого креатива и не было. Мало моментов создавали, мало 
угрожали, мало бросков делали, мало нагружали вратаря, мало напрягали 
оборону. И в принципе не так активно действовали, как в других сериях. Тот же 
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прессинг, что они показывали, той же скорости я не увидел, - сказал Артюхин в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5529612-byvshij-napadayuschij-sbornoj-
rossii-obyasnil-chego-ne-hvatilo-lokomotivu-v-finale-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

"Серия "Автомобилиста" и "Металлурга" была бы намного интереснее, 
чем противостояние с "Локомотивом" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 27 апреля 2024) 
Бывший российский хоккеист Никита Щито в считает, что финальная серия Кубка 
Гагарина оказалась бы интереснее, если бы против "Металлурга" играл не 
"Локомотив", а "Автомобилист". 

"Автомобилист" проиграл "Металлургу" в полуфинале плей‑офф КХЛ со счетом 

3-4. В среду магнитогорский клуб выиграл Кубок Гагарина, одержав победу над 
"Локомотивом" со счетом 4-0. 
 - Николай Заварухин - классный тренер. Если бы "Автомобилист" и "Металлург" 
встретились в финале, то я думал, что эта серия была бы намного интереснее, 
чем противостояние магнитогорцев с "Локомотивом", потому что команда из 
Екатеринбурга классно играет. 
Заварухин, как и Разин, тоже начинал с детского хоккея, но потом постепенно 
начал восходить по ступеням: МХЛ, КХЛ. Был помощником тренера, а потом стал 
главным. В прошлом Николай Заварухин был классным игроком, он постоянно 
совершенствуется. Классно, что в "Автомобилисте" оставили этого тренера. Я 
думаю, что у него получится улучшить свой результат в следующих сезонах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048855_Serija_Avtomobilista_i_Metallurg
a_byla_by_namnogo_interesneje_chem_protivostojanije_s_Lokomotivom__Shhitov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс‑хоккеист Щитов назвал Разина лучшим тренером в прошедшем 

сезоне КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2024) 
Бывший российский хоккеист Никита Щитов назвал Андрея Разина, 
возглавляющего "Металлург", лучшим тренером Фонбет Чемпионата КХЛ в 

сезоне‑2023/24. 

Магнитогорский "Металлург" в среду победил ярославский "Локомотив" (2:1) в 

четвертом матче финальной серии плей‑офф КХЛ и выиграл Кубок Гагарина. 

Серия завершилась со счетом 4-0. Разин возглавил "Металлург" в апреле 2023 
года, он выиграл с командой Кубок Гагарина в первом же сезоне. До этого 
специалист работал в "Северстали". 
 - Нужно отметить не только Разина, но и работу спортивного директора Сергея 
Гомоляко. В "Металлурге" очень грамотный селекционный отдел, который 
хорошо выстроил коллектив. Стоит также отметить тренера по физической 
подготовке Сергея Якимовича. Команда при нем хорошо выглядела, у нее не 
было никаких спадов. Наконец, весь штаб Андрея Разина - это игровики, которые 
могут передать свой опыт. Да и сам Разин прошел путь от детского хоккея через 
ВХЛ и несколько клубов КХЛ. У него было колоссальное саморазвитие. И все это 
он воплотил в магнитогорской команде. Кроме того, Разин привез ребят из 
Череповца, которые знали, как с ним работать. Это очень интересный человек, 
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единственный тренер, который вел свой Telegram‑канал и делился с 

поклонниками хоккея разными интересными моментами. 
Ему удалось построить игру команды в атаке. Я обратил на это внимание еще на 
предсезонном турнире в Уфе. Было видно, что команда понимает, чего хочет от 
нее Разин. Это потрясающий тренер и хороший психолог. Команда прекрасно 
умеет перестраиваться от атаки к обороне, она совершенно не нервничает. Я 
думаю, что Разин - лучший тренер сезона в КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048847_Ekskhokkeist_Shhitov_nazval_R
azina_luchshim_trenerom_v_proshedshem_sezone_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Пожелал ему, чтобы не возвращался". Разин прокомментировал отъезд 
Гребенкина в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался о решении 
нападающего Никиты Гребенкина продолжить карьеру в клубе Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ) "Торонто Мейпл Лифс". 
"Я с ним в сезоне уже по этому поводу разговаривал. Не говорил ему "езжай" или 
"не езжай", просто говорил, какие могут быть последствия того, уедет ли он или 
нет. А решение он принимал сам. Я сейчас в дороге из Магнитогорска в 
Екатеринбург, подъезжаю к Челябинску - то есть прошло уже часа три, наверное, 
как мы с ним попрощались. Я ему пожелал удачи и чтобы он не возвращался ( 
смеется ). 
Собирается ли он присоединиться к "Торонто" сейчас? Я так понял, что он уже 
подписал контракт и да, летит туда, хочет сыграть. Хотя вряд ли... Он играл с 
повреждением, с достаточно серьезным. И как он собирается играть? Может 
быть, я тонкостей не знаю, может, он просто подписал, и у него год сгорит и так, 
и так, если он присоединится к команде. Но то, что он туда едет - это точно". 

https://www.championat.com/hockey/news-5529806-pozhelal-emu-chtoby-ne-
vozvraschalsya-razin-prokommentiroval-otezd-grebyonkina-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Металлурга": Гребенкин принял решение 
попробовать себя в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко рассказал о планах 
нападающего Никиты Гребенкина который сегодня расторг контракт с 
"Магниткой", и поблагодарил форварда за игру. 
"Да, после отлично проведенного сезона Континентальной хоккейной лиги 
Никита принял решение попробовать себя в НХЛ. Почему нет? Мы прекрасно 
понимаем его спортивную мечту - каждый хоккеист хочет играть в этой лиге. 
Искренне благодарим его за чемпионский сезон с "Магниткой", эмоции и 
мастерство, и желаем ему удачи в новом этапе карьеры. Считаем, что наши 
воспитанники достойны представлять нашу школу и город на самом высоком 
уровне. При этом Никита - свой, магнитогорский парень, и он прекрасно знает, 
что двери "Металлурга" для него всегда открыты", - цитирует Гомоляко пресс-
служба клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5529662-sportivnyj-direktor-metallurga-
grebyonkin-prinyal-reshenie-poprobovat-sebya-v-nhl.html 
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К заголовкам сообщений 

Дементьев: "Пожелаем Гребенкину удачи за океаном, он достоин сделать 
следующий шаг" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 апреля 
2024) 
Известный агент Алексей Дементьев прокомментировал расторжение контракта 
форварда Никиты Гребенкина с "Металлургом". 
 Ранее "СЭ" сообщал, что 20-летний россиянин продолжит карьеру в НХЛ.  
"Момент совершенно неоднозначный. Ему на руку будет эмоциональный подъем 
после приезда в Северную Америку и из-за возможности выйти играть в свитере 
команды НХЛ, если поучится шанс. Но посмотрите, Николай Коваленко только 
сейчас забросил первую шайбу в АХЛ. Говорить об успехе и или неудаче очень 
сложно. Но в любом случае пожелаем удачи Гребенкину, парень достоин 
сделать следующий шаг". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-dementev-pozhelal-grebenkinu-
udachnogo-razvitiya-karery-v-nhl-2205615/ 

К заголовкам сообщений 

"Разин - крутой! Он отличный тренер и прекрасный человек" - форвард 
"Металлурга" Акользин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2024) 
Нападающий " Металлурга " Павел Акользин в разговоре с "Матч ТВ" назвал 
главного тренера своей команды Андрея Разина отличным специалистом и 
прекрасным человеком. 
Магнитогорский "Металлург" под руководством Разина победил ярославский 

"Локомотив" (2:1) в четвертом матче финальной серии плей‑офф Фонбет 

Чемпионата КХЛ и выиграл Кубок Гагарина. Серия завершилась со счетом 4-0. 
 - Мы верили в победу и добились ее. По результату только кажется, что серия 
получилась легкой. Все игры были упорные, кость в кость, сыграли один 
овертайм. Все четыре матча завершились с разницей в одну шайбу. Это о 
многом говорит. 
 - Как Андрею Разину удалось так быстро сделать чемпионскую команду?  
 - Мы просто сплотились и все вместе шли к мечте, которая в итоге стала 
реальностью. Наверное, больше этот фактор повлиял. 
 - Но Разин - крутой?  
 - Конечно! Он отличный тренер, прекрасный человек. Он пришел в "Металлург" 
и поставил свою систему игры, которой мы придерживались. Это привело нас к 
успеху, - сказал Акользин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048731_Razin__krutoj_On_otlichnyj_tren
er_i_prekrasnyj_chelovek__forvard_Metallurga_Akolzin 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-голкипер СКА Черкас: Разин доказал, что он грамотный и умный 
тренер (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР в составе 
СКА Сергей Черкас оценил работу главного тренера "Металлурга" Андрея 
Разина который в свой первый год работы в Магнитогорске завоевал Кубок 
Гагарина. 
"Надо отдать должное Андрею Разину. Он доказал, что является грамотным и 
умным тренером. Смотрите, какие игроки у него в составе. Петунин в свое время 
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не подошел "Динамо", Зернов - "Авангарду". В "Металлурге" они раскрылись, как 
и Гераськин, Вовченко, Пресс, игравшие у Разина в "Северстали". Хотя раньше 
дальше первого раунда плей-офф не проходили. Плюс тренер "Магнитки" не 
побоялся подключить в состав молодых ребят. Всех расставил по позициям, 
сплотил, сделал так, что они вышли на свой максимальный уровень игры - в этом 
и заключается мастерство тренера". 

https://www.championat.com/hockey/news-5529262-eks-golkiper-ska-cherkas-razin-
dokazal-chto-on-gramotnyj-i-umnyj-trener.html 

К заголовкам сообщений 

Начали с детей, а теперь разрывают КХЛ. Краткая история успеха Андрея 
Разина и Николая Заварухина (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 
2024) 
Она говорит о том, что нужно очень много работать, прежде чем добиться 
серьезных результатов. 
Рост конкуренции. Кубок Гагарина выиграл клуб, находившийся летом в 
перестройке. Чем запомнился сезон КХЛ 
Как вы думаете, какие шансы на поступление в университет имеет человек, 
который каким-то совершенно невероятным образом закончил 11-й класс, но при 
этом не ходил в начальную школу? То есть, он в теории может написать хорошее 
сочинение по проблематике "Анны Карениной" или решить сложную задачу по 
физике, но при этом у него очевидные проблемы с устным чтением или 
простейшей математикой. Конечно же, нулевые. 
К чему это я? Хоккей или, если быть точным, Континентальная хоккейная лига, - 
это точно такой же университет. Причем это университет с достаточно высоким 
порогом при поступлении. Сюда можно попасть только в том случае, если ты 
окончил школу (в ее роли выступают ВХЛ и МХЛ) с отличием или же, как 
максимум, с двумя-тремя четверками. С другими оценками в этот университет не 
берут. 
Что объединяет Андрей Разина и Николая Заварухина? Помимо того, что они 
работают в командах с Урала и встречались друг с другом в полуфинале Кубка 
Гагарина, эти специалисты перед тем, как попасть в КХЛ, много лет провели в 
лигах низшего уровня. Андрей Владимирович, например, начинал работать с 
детского хоккея. Это самый ужасный ад, который только можно представить для 
тренера, особенно в том случае, если ты идешь туда работать после достаточно 
успешной игровой карьеры. Еще недавно тебя окружали деньги, слава и почет, 
а сегодня ты не можешь продохнуть от бешеных и неадекватных родителей, 
каждый второй из которых спит и видит, как его ребенок лет через десять будет 
звездой НХЛ. И именно ты должен сделать из него нового Александра Овечкина. 
И неважно, что у этого ребенка талант может быть примерно на нулевом уровне. 
Ты все равно должен это сделать, иначе все подумают, что ты - плохой тренер. 
А еще есть руководство, которое вместо того, чтобы дать тебе спокойно работать 
и развивать ребят, ставит перед тобой турнирные и не только задачи, причем не 
всегда адекватные. Собственно, Разина и уволили тогда из ЦСКА за то, что он 
по делу выгнал с тренировки внука Ольги Смородской. 
Затем в его карьере были саратовский "Кристалл", где поначалу, по своим 
словам, Разин жил в гостиничном номере с тараканами. А потом он отработал 
полтора сезона в "Ижстали" - команде с копеечным бюджетом, которую ему 
удалось вывести в финал Кубка Братины. И лишь после этого пути длиной в 
восемь лет на Разина обратили внимание в КХЛ, позвав работать в 
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"Автомобилист". Дальше вы все и так прекрасно знаете. А теперь вопрос: как вы 
думаете, после всего этого Разину что-то страшно в КХЛ?  
Николай Заварухин же в начале 2010-х начал свой тренерский путь с лиги МХЛ-
Б, где работал с командой "Батыр" из Нефтекамска. Своей работой на посту 
ассистента он обратил внимание руководства "Сибири". Правда, места в штабе 
команды ему не дали, но зато Николай Николаевич возглавил "Сибирских 
Снайперов". К числу его заслуг стоит отнести появление на хоккейном 
небосклоне звезды Константина Окулова. При нем же команда наконец-то стала 
на регулярной основе участником плей-офф. И только после этого, в 2016-м, 
спустя пять лет после начала тренерской карьеры, Николай Николаевич попал в 
КХЛ, в штаб к Владимиру Крикунову в "Нефтехимик". После этого он вместе с 
Владимиром Васильевичем переехал в "Автомобилист", где после этого 
ассистировал Андрею Мартемьянову и Биллу Питерсу. А в сезоне 19/20 
Заварухин дебютировал в качестве главного тренера в КХЛ, ему доверили 
"Сибирь". Произошло это спустя восемь лет после начала тренерской карьеры. 
И теперь, в 2024-м, оба тренера находятся в фаворе. Один выиграл Кубок 
Гагарина, другой довел свою команду до лучшего результата в ее истории. Все 
это стало результатом долгой и планомерной работы. Не только над своими 
командами, но и, прежде всего, над самим собой. А иначе успеха не добиться. 
Без труда не выловишь и рыбку из пруда. 

https://allhockey.ru/article/show/516068-
Nachali_s_detej_a_teper_razryvajut_KHL_Kratkaya_istoriya_uspeha_Andreya_Razi
na_i_Nikolaya_Zavaruhina 

К заголовкам сообщений 

"Я в 19 лет сожрал конкурентов - так и Набоков". Душевное интервью с 
легендой "Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Борис Тортунов был основным вратарем "Магнитки" 90-х, сейчас работает там 
тренером - а в промежутке между этим повидал хоккейной экзотики. 
В этом "Металлурге" связь поколений чувствуется весьма сильно. На скамейке 
рядом стоят лидер команды 1990-х Андрей Разин, лидер команды 2010-х Сергей 
Мозякин и проведший в системе "Металлурга" 15 сезонов Ярослав Хабаров. Они 
наставляют парней, многие из которых либо родились в Магнитке, либо прошли 
местную школу. В тренерском штабе клуба работает еще и один игрок той 
"Магнитки", пусть на скамейке во время матчей вы его не видите - речь о Борисе 
Тортунове. 
Тортунов был основным вратарем "Металлурга", который в 1999-м выиграл 
чемпионат страны и Евролигу - пусть и запомнился кому-то в первую очередь 
голом, который был пропущен через всю площадку. Однако в карьере Тортунова 
было много интересного: и топ-клубы нашего хоккея, и тафгайский "Витязь", и 
команда Александра Лукашенко, и Словения. Во время финала Кубка Гагарина 
мы поговорили с голкипером о самых ярких страницах его карьеры. 
"Гомоляко сказал при назначении: "Надо возрождать славу вратарской школы 
Магнитогорска" 
 - Вы - старший тренер вратарей системы "Металлурга". Как появилась идея 
создания такой должности?  
 - Это Сергей Юрьевич Гомоляко решил. Вратари - другая каста людей, подход к 
ним нужен другой, необходимо знание вратарской деятельности. Сергей 
Юрьевич, когда занял пост спортивного директора, предложил мне такую 
должность. Он сказал: "Надо наводить порядок, заново возрождать былую славу 
вратарской школы Магнитогорска". 
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 - Вы больше времени проводите на льду или в кабинете? За детьми следите?  
 - Я выхожу с детьми младшего возраста и с игроками МХЛ на лед. Не всегда, 
бывает в одно время два льда. Я подвижен постоянно, не бывает такого, что 
только сидишь в кабинете, с детишками тоже возишься. Я стараюсь не 
вмешиваться в тренировочный процесс, я смотрю, что делают тренеры, беру их 
план занятий, потом мы его корректируем с тренерами. 
 - Когда клуб убирал Загидулина и брал Подскребалина, насколько важным было 
ваше мнение?  
 - Учитывается мнение всех людей, мое тоже спросили. На тот момент, когда мы 
летом выбирали Загидулина, на рынке свободных голкиперов, тем более с 
российским паспортом, не было совсем. Посреди сезона был выбор между 
Подскребалиным и еще рядом голкиперов, я высказался в пользу 
Подскребалина. 
 - Насколько часто контактируете с вратарями именно основного состава?  
 - Каждый день. 
"У Набокова все через работу, он себя преодолел" 
 - Вы в старых интервью говорили, что работаете больше по психологии 
вратарей. Как это проявляется в работе с молодой бригадой "Магнитки"?  
 - Взять Илью Набокова - он три года в вертикали клуба. Первые два года в МХЛ 
была явно выражена проблема психологии, надо было понять и разобраться. В 
первую очередь он сам должен был в себе разобраться, ему подсказывали в 
этом направлении. Он полностью оснащен технически, это ни у кого сомнений не 
вызывало и не вызывает, но надо было найти себя в ментальном плане. 
- А как эти проблемы проявлялись? Неуверенность в решающих матчах?  
 - Конечно. Если кто-то следил, то Илья в МХЛ в шестых-седьмых играх 
неуверенно себя чувствовал, проигрывали матчи зачастую именно из-за его 
неуверенной игры. Он себя преодолел с помощью тренерского штаба, 
спортивного директора, капитана команды, сам работал - было много факторов, 
которые повлияли на то, что он сейчас показывает. 
 - У Ильи как будто не было переходного периода: из МХЛ - почти сразу основным 
в КХЛ...  
 - А его жизнь заставила быть таким. Взять меня в 19 лет - я приехал в 
Магнитогорск, и получилось так, что отвоевал место второго-третьего вратаря в 
команде, а потом так постепенно сожрал конкурентов. И он точно так же, ему 
сразу пришлось взваливать на себя ответственность. Он выдержал, молодец. 
Все через работу, он очень, очень трудолюбивый парень. Сейчас вообще такая 
тенденция, что нетрудолюбивые хоккеисты - как вратари, так и полевые - они 
максимум в МХЛ один год и заканчивают. 
 - Как он в таком молодом возрасте смог выдержать почти бесперебойный 
марафон в плей-офф?  
 - А тут как раз все просто: в молодом возрасте у него много физического 
здоровья, морально он созрел, подготовлен, ему все это легко дается. 
"Не мог представить, что Разин станет тренером" 
 - Вы были в первом составе "Металлурга", который играл в элите. Наблюдали 
лично, как строилась та команда?  
 - Да, когда в дворец Ромазана заезжали. Девять лет провел, много ребят видел. 
 - Я слышал, что "Металлург" тогда в провинции создавал все условия для 
игроков, которых и в Москве не было.  
 - Это правда, совершенно верно, так и было. Как можно было заманить в те 
времена ребят из Москвы? Только финансовыми условиями. В те времена блага 
были другими: давали дубленку, и люди радовались, была возможность 
получить телевизор, машину. Были другие возможности тогда. 



 

 

 - Команда тогда жила в одном подъезде?  
 - А он и сейчас существует, этот подъезд. У ребят зарплаты другие, некоторые 
выбирают дома, квартиры. Подъезд никуда не делся, там живут тренеры клуба и 
детской школы, персонал. Я там до сих пор живу! Это помогло создать семейную 
атмосферу, все дружно было. 
- Почему из "Магнитки" 1990-х вышло столько успешных тренеров - как главных, 
так и помощников?  
 - Секрета особого нет, был очень достойный подбор хоккеистов. Говорят, что не 
всегда великий хоккеист становится хорошим тренером, но они могут стать 
управленцами, директорами клубов. Где-то кому-то повезло, может быть. 
Действительно смотришь, что много ребят, прошедших Магнитогорск, работает 
в КХЛ. 
 - Возможно, влияние Валерия Белоусова?  
 - До Валерия Константиновича был и Валерий Викторович Постников. Если 
учиться тренерскому мастерству, то у Белоусова, а если управленческому - то у 
Постникова, потому что он был сильным менеджером. 
 - В старом интервью вы рассказывали, что дрались с Андреем Разиным на 
тренировках. Он сильно изменился с игровой поры?  
 - Про потасовки спросите у него, он тоже подтвердит. Я с ним не так близко 
контактирую по сравнению с тем периодом, когда мы оба играли в хоккей, не могу 
судить. Мы были игроками, совсем другие эмоции были. 
 - Могли представить его в роли главного тогда?  
 - Точно нет, однозначно. Это он сейчас много разговаривает как главный тренер, 
а тогда он молчал все время. Сейчас он из-за своей работы очень много говорит. 
Даже когда он был состоявшимся хоккеистом, то в основном молчал. 
"Лукашенко и в своем возрасте любому фору даст" 
 - Как у вас появилась возможность сыграть за клуб Александра Лукашенко?  
 - Я приехал жить в Беларусь, у меня есть друг - Олег Микульчик (бывший 
защитник "Металлурга" и сборной Беларуси. - Прим. "Чемпионата"). Он после 
окончания карьеры мне сказал: "Не хочешь попробовать? Давай предложу". 
Попробовал, поиграл. Это было три года, количество матчей я не считал. В 
какой-то промежуток времени жена сказала: ты во время карьеры меньше 
времени хоккею уделял, чем когда находишься там. 
 - С самим Лукашенко часто контактировали?  
 - Четыре раза в неделю, 100%, так он тренировался. 15 лет назад он моложе 
был, сейчас поменьше занимается. 
 - Он вообще говорил, почему именно хоккей его так увлек и когда это было?  
 - Он играет во все - и теннис, и в футбол, и плавает, и на лыжах ездит. Он очень 
физически здоровый мужчина, следит за своим состоянием. К нему большое 
уважение - в таком возрасте он любому фору даст сено покосить, дрова 
поколоть. Ребята на 20 лет моложе не успевают за ним. 
Футбол он тоже любит, сейчас не позволяет здоровье в него играть. Хоккей на 
любительском уровне без единоборств легче, чем в футболе. Но я не спрашивал 
у него, почему именно хоккей в приоритете. 
 - Вот эти товарняки, которые президентский клуб проводит, это в первую 
очередь что?  
 - Это полноценный турнир. Российский любительский хоккей, организованный 
Владимиром Владимировичем - это что-то похожее на белорусский хоккей, в 
который играет Александр Григорьевич. У нас страна большая, а там созданы 
команды на любительском уровне в каждой области, они играют между собой 
чемпионат. Есть чемпионаты города, там хоккей развит, его любят. 



 

 

- Вы даже в "Хумо" работали в их первый и единственный сезон в ВХЛ. Насколько 
это было экзотично? Что больше всего запомнилось?  
 - Откровенно говоря, этот год дался нам очень тяжело. Мы работали чисто на 
энтузиазме, я хотел уйти из клуба раза три, но наш главный тренер Евгений 
Попихин всех останавливал и говорил: "Терпим! Мы зашли сюда, через год 
посмотрим, пока терпим и терпим". Часто возникало ощущение, что хоккей там 
никому не нужен, возможно, так и есть. На конкретном этапе хоккей нужен одному 
лицу - председателю федерации хоккея, который сам играл, а всем остальным - 
не особо. 
Ты воспринимаешься там как гость, который приехал сюда забирать их деньги, 
хотя они там в хоккее ничего не понимают. Когда мы играли первую игру и 
забивали, нам хлопали - когда нам забивали, тоже хлопают. На следующие игры 
мы на каждое сиденье клали правила игры в хоккей, чтобы не объяснять. Зритель 
при этом ходил, людям понравилось, была посещаемость по шесть тысяч. Но 
было мало людей, которые хотели развивать хоккей, имея такой дворец и 
зрительский интерес. 
 - Вы успели поиграть в тафгайском "Витязе" в первый сезон КХЛ. Как 
запомнились вам американские бойцы?  
 - Это тоже связано с Гомоляко, он уже тогда закончил и стал тренером, а я еще 
играл в хоккей. Он предложил поиграть в нормальный хоккей, пусть и в роли 
второго вратаря, потому что основным был Алексей Волков. Попробовал - 
получилось, еще на два года продлил себе карьеру. 
Из этих ребят выделялись Крис Саймон и Дарси Веро. Крис - великолепный 
человек, великолепный хоккеист, и как тафгая его все уважали. У Дарси уже 
шесть детей было, он целеустремленный, тихий в жизни, спокойный, играющий 
в хоккей. Был и первый номер драфта Брайан Берард, но он приехал к нам уже 
с травмой глаза, пропустив до этого год. Он великолепный защитник, но травма 
не дала ему выйти на прежний уровень. Другие ребята уже были немного 
отмороженные. 
 - Чем успели запомниться три матча в Словении?  
 - А я там больше сыграл! Словения вообще шикарнейшая страна, дай бог там 
всем заканчивать карьеру. У меня было пять километров до Австрии, семь 
километров до Италии: я завтракал в Словении, обедал в Австрии, ужинал в 
Италии, шикарное место ( смеется ). Я бы продолжил играть в хоккей, но у меня 
родилась дочка, и мне из-за этого пришлось закончить карьеру, были сложности. 
В плане хоккея... Вот в России говорят, что сложно добираться на автобусе три-
четыре часа. Там ты спокойно раскатывался, садился на автобус, ехал девять 
часов в Венгрию, играл там матч и ехал обратно. Никто там за день не приезжает 
ради отдыха, никто никаких сложностей в этом не видит. 
"Мог сыграть на ЧМ, но надо было платить $ 50 тыс." 
 - Ваше поколение называют "самоучками", они работали без тренеров вратарей. 
Как вы тогда занимались?  
 - Все правильно, так оно и есть. Все сами подсматривали, высматривали, все 
только сами. Это сейчас ребятам повезло, что ты можешь им подсказывать, 95% 
схватывают и понимают, что подсказывают для их блага, а не требуют что-то 
ненужного. Никто никогда никого не переучит, по крайней мере, в нашей 
магнитогорской школе - наоборот, развиваем. Хотим, чтобы летом они играли в 
баскетбол, волейбол, развивали другие качества. 
 - За счет чего получился такой всплеск в последнее время - и почему были такие 
проблемы в 90-х?  
 - В наше время не было таких проблем - были и Набоков, и Хабибулин, много 
вратарей. Макс Михайловский ездил в Америку, всему свое время. 10 лет назад 



 

 

были одни финны в Америке, меняется поколение. Зато у нас сейчас проблемы 
с вратарями, все уехали в Америку (смеется). Сейчас поколение сменится, через 
года три новое поколение зайдет, все наладится. 
- За сборную в официальном матче вы так и не сыграли. Были ли близки к 
попаданию на ЧМ?  
 - Я прошел все сборы третьим вратарем, когда играл за "Крылья Советов" 
(сезон-2001/2002), Валерий Константинович Белоусов был в сборной. Но все 
переходы тогда были платные, и я возвращался в "Металлург". Белоусов сказал: 
тебе играть не придется, а "Магнитке" придется платить за тебя как за члена 
сборной, $ 50 тыс. Раньше такие переходы были, из-за этого взяли Витьку 
Чистова (вратарь "Северстали". - Прим. "Чемпионата"). Он сборы не проходил, 
за три дня до отъезда поехал. Та команда второе место заняла, он стал 
заслуженным мастером спорта. 
 - За вашей спиной висит список всех вратарей системы, и там даже ребята 2017 
года рождения есть. Что можно привить семилетнему вратарю?  
 - Катание и любовь к хоккею, чтобы шайбы не боялся. 
 - Как изменились требования к вратарям после вашей игровой карьеры?  
 - Если в процентном отношении брать, то на 110%, это даже словами не описать. 
Поменялась техника, физподготовка - совсем другое, здесь они занимаются 
меньше, чем мы в свое время. Я не играл в тот хоккей, в который играют они, 
пришлось расти вместе с ними, разговаривать, советовать. Мы тоже учимся! 
 - Кто прямо сейчас лучший вратарь России?  
 - Я Василевского выделю. Да, пускай в этом году были травмы определенные, 
но он очень сильный вратарь. У нас все по-своему сильные, в плей-офф НХЛ 
посмотрите.  

https://www.championat.com/hockey/article-5528942-intervyu-s-borisom-tortunovym-
o-chempionskoj-magnitke-igre-ili-nabokova-lukashenko-hokkeiste-i-hokkejnoj-
ekzotike.html 

К заголовкам сообщений 

"Миронов выйдет на рынок и будет изучать предложения. Есть 
вероятность, что он не останется в "Динамо" - агент защитника (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2024) 
Агент защитника "Динамо" Андрея Миронова Александр Черных сообщил "Матч 
ТВ", что его клиент может не остаться в московском клубе. 
Контракт Миронова с "Динамо" истекает 30 апреля 2024 года. В нынешнем 
сезоне защитник "бело‑голубых" провел 66 матчей в регулярном чемпионате 
КХЛ, в которых набрал 21 очко (5+16). 
Ранее "Матч ТВ" сообщал, что одним из вариантов продолжения карьеры для 
Миронова является московский "Спартак". 
 - По Миронову все возможно. Но нужно, чтобы закончился его контракт с 
"Динамо". После этого он примет решение. Сейчас мы не можем ни с одним 
клубом подписать контракт, потому что это нарушение регламента. По окончании 
действующего соглашения Андрей выйдет на рынок и будет рассматривать 
предложения. Есть вероятность, что он не останется в "Динамо", - сказал Черных 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048990_Mironov_vyjdet_na_rynok_i_bud
et_izuchat_predlozhenija_Jest_verojatnost_chto_on_ne_ostanetsa_v_Dinamo__age
nt_zashhitnika 

К заголовкам сообщений 
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"Мы ведем диалог по контракту только с "Динамо". У Гусева нет желания 
уезжать в НХЛ" - агент игрока (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 
2024) 
Агент Никиты Гусева Александр Черных сообщил "Матч ТВ", что у его клиента 
нет желания уезжать в НХЛ, а переговоры ведутся только с московским 
"Динамо". 
Ранее президент "Динамо" Виктор Воронин заявил о желании продлить контракт 
с форвардом. Гусев в регулярном чемпионате КХЛ установил рекорд лиги по 
количеству очков за сезон - 89 (23 шайбы + 66 передач) в 68 матчах. Также на 

счету 31‑летнего форварда 10 очков (3+7) в девяти матчах Кубка Гагарина. За 

"Динамо" Гусев выступает с 2023 года. 
 - С "Динамо" у нас идет диалог по Никите Гусеву. 
 - Ходят слухи о его желании поехать в НХЛ.  
 - Судя по тому, что мы ведем переговоры с "Динамо", у него нет желания 
уезжать. В настоящий момент мы общаемся только с этим клубом. Сейчас 
обсуждаем конструкцию контракта, - сказал Черных "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048981_My_vedem_dialog_po_kontraktu
_tolko_s_Dinamo_U_Guseva_net_zhelanija_ujezzhat_v_NKhL__agent_igroka 

К заголовкам сообщений 

Кевин Даллмэн хочет возглавить "Барыс" (Sports.kz, Караганда, 27 апреля 
2024) 
Легенда " Барыса " Кевин Даллмэн в интервью SPORT+ поделился 
впечатлениями от возвращения на астанинский лед, высказал свое мнение о 
последних сезонах " Барыса " в КХЛ, а также заявил о желании вернуться в клуб, 
передает Sports.kz.  
 - Следили ли вы за последним сезоном "Барыса" и что можете сказать по этому 
поводу? 
 - Да, я следил за последними двумя сезонами и скажу, что они были очень и 
очень трудными для команды. Думаю, что следующий сезон может перевернуть 
все с ног на голову. Команда и игроки понимают, что последние два сезона не 
были сильными в плане игры. 
Может быть проблему сможет исправить новый тренер, а может быть у меня 
получится вернуться и попробовать помочь выбраться команде из сложной 
ситуации. Я бы этого хотел, посмотрим, что будет на деле. 
 - В прошлом году вы говорили, что вас приглашали возглавить "Барыс". Что вы 
думаете на этот счет сейчас? 
 - Выскажу свое мнение. Я бы хотел прийти в "Барыс" тренером, но этот вопрос 
лучше адресовать менеджменту клуба. Думаю, что сейчас в команду возглавит 
хороший специалист и команда проведет качественный сезон. 

https://www.sports.kz/news/kevin-dallmen-hochet-vozglavit-baryis 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА попрощался с Федоровым: "Благодарим за вклад в продолжение 
победных традиций!" (Sport24.ru, Москва, 27 апреля 2024) 
Сергей Федоров покидает пост главного тренера ЦСКА.  
Стороны прекратят сотрудничество 30 апреля, по окончании срока действия 
контракта специалиста.  
Армейский клуб попрощался с Федоровым в соцсетях.  
"Под руководством Сергея Викторовича ЦСКА одержал множество красивых 
побед, демонстрировал настоящий чемпионский характер в решающих матчах, 
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заслужил прозвище "Короли седьмой игры" и подарил ярчайшие эмоции красно-
синей армии болельщиков.  
Благодарим Сергея Викторовича за отличную работу и огромный вклад в 
продолжение победных традиций армейского клуба!" - говорится в посте ЦСКА.  
При Федорове ЦСКА дважды подряд выиграл Кубок Гагарина в сезона-2021/22 и 
2022/23.  

https://sport24.ru/hockey/news-642206-tsska-poproshchalsya-s-fedorovym-
blagodarim-za-vklad-v-prodolzheniye-pobednykh-traditsiy 

К заголовкам сообщений 

Вместе с Сергеем Федоровым ХК ЦСКА покидает весь тренерский штаб 
(Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Вместе с Сергеем Федоровым тренерский штаб ЦСКА покидают еще три 
специалиста: старший тренер Равиль Якубов тренер Игорь Кравчук и тренер 
вратарей Сергей Наумов. Действие их контрактов с клубом истекает 30 апреля 
2024 года. Об этом сообщает пресс-служба армейского клуба. 
"ЦСКА благодарит Равиля Амировича, Сергея Ивановича и Игоря 
Александровича за отличную работу и яркие победы, которые они принесли 
армейскому клубу. Желаем удачи в дальнейшей карьере!" - сказано в сообщении 
клуба. 
Отметим, что новым главным тренером армейцев станет Илья Воробьев. 
Напомним, ЦСКА завершил сезон после того, как проиграл в первом раунде 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги со счетом 1-4 ярославскому 
"Локомотиву". Это случилось впервые с финала Кубка Гагарина - 2021, когда в 
шести матчах он уступил омскому "Авангарду" со счетом 2-4. ЦСКА трижды 
становился обладателем Кубка Гагарина - в сезонах-2018/2019, 2021/2022 и 
2022/2023.  

https://www.championat.com/hockey/news-5529678-vmeste-s-sergeem-fyodorovym-
hk-cska-pokidaet-ves-trenerskij-shtab.html 

К заголовкам сообщений 

Кошелев и Билялов остаются в "Ак Барсе". Почему в этих решениях 
Валиуллина не все так просто (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 27 апреля 2024) 
Первые трансферные ласточки полетели со стороны базы "Ак Барса" - казанцы 
объявили о продлении Семена Кошелева, а сторона Тимура Билялова огласила 
продление контракта со своим клиентом. "ТИ-Спорт" вспоминает о бэкграундах 
хоккеистов, и размышляет над вопросом, почему это неоднозначные 
переподписания.  
Семен Кошелев - лучшее приобретение Валиуллина, ставшее "искуплением" за 
Жафярова 
Пожалуй, именно приобретение Семена Кошелева среди всех зимних 
"дедлайновских" находок Марата Валиуллина можно считать самым удачным и 
даже "спасительным". Сложно представить, как закончила бы сезон казанская 
команда, не приди в нее непригодившийся Андрею Разину парень из "Магнитки". 
Кошелев быстро нашел синергию с Кириллом Семеновым и получилась новая 
ударная тройка взамен хромающей - шипачевской и радуловской. 
До тройного обмена между "Ак Барсом", "Авангардом" и "Металлургом", в 
результате которого Дамир Жафяров отправился в Омск, Игорь Гераськин 
переехал из Магнитогорска, а Семен Кошелев отправился в Казань, "Барсы" 
выглядели максимально кризисно. 
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Перманентное пребывание в нижней части восьмерки Восточной конференции, 
крупные унизительные поражения от "Северстали" и тяжело дающиеся 
заброшенные шайбы - такова была картина в первой половине регулярного 
чемпионата для "Ак Барса". Ко всему прочему давила на команду и вялотекущая 
ситуация вокруг Жафярова, который никак не мог прижиться в "Ак Барсе", а 
своими немногими шансами нападающий фактически не пользовался. 
По сути, благодаря этой многоходовке, генеральный менеджер "Ак Барса" Марат 
Валиуллин получил шанс искупить свою же оплошность, допущенную с Дамиром 
Жафяровым. 
Всего за 24 игры в регулярном чемпионате 28-летний форвард набрал 17 (11+6) 
очков, став лучшим бомбардиром команды на этом отрезке. В плей-офф, как и 
остальная команда, Кошелев сыграл не так ярко, хотя одной шайбой в пяти играх 
с "Автомобилистом" все-таки отметился. 
Новость о переподписании Семена Кошелева сегодня воспринимается как 
позитивная на фоне множества слухов о расставании с тем или иным 
хоккеистом. Крайнего форварда наряду с его партнером Семеновым можно 
называть лучшими игроками "Ак Барса" второй половины сезона. 
Но форвард страдает нестабильностью. Оправдает ли двухлетний контакт? 
Есть одно очень важное "но". Сегодня очень сложно спрогнозировать, как 
форвард проявит себя после переподписания нового двухлетнего контракта. Во-
первых, Кошелев очень гармонично влился в систему Зинэтулы Билялетдинова, 
который всегда ценил именно таких ролевиков, готовы и способных выполнять 
любую работу. Как "таскать рояль", так и постеречь пятак. У Кошелева при Билле 
получалось все - он и забрасывал, и под шайбы успевал ложиться, заблокировав 
большое количество шайб. 
Но абсолютно непонятно, как хоккеист проявит себя при новом наставнике. В 
принципе, Анвар Гатиятулин тоже ценит хоккеистов такого формата - работяг, 
способных решать моменты самостоятельно. Семена Кошелева можно смело 
назвать универсалом в этом плане. Но у того же Андрея Разина (который, к 
слову, тоже любит работяг) он не прижился. Большой вопрос, приживется ли у 
Гатиятулина. 
Во-вторых, есть вопрос к Кошелеву по его выступлениям на длинной дистанции. 
Семен умеет хорошо начинать и выдавать яркие отрезки, но для длинном 
периоде стабильности ему не хватало. В "Магнитке" после перехода из 
"Авангарда" в сезоне 2020/21 нападающий тоже бойко стартовал, набрав 16 
(11+5) очков в 47 играх. А потом еще 7 (2+5) очков - в 12 матчах плей-офф. 
И до сезона 2022/2023 больше на таком уровне не играл. Уже в упомянутом 
сезоне он вновь набрал неплохую форму, набрав 22 (12+10) очка и еще 4 (3+1) 
в Кубке Гагарина. В следующем сезоне нападающий снова захворал, и был 
обменян в Казань. 
Возможно, на такие перепады повлияла его личная история с судебными 
тяжбами вокруг военного билета - голова хоккеиста была занята другими 
заботами. Но факт остается фактом: стабильности Семену Кошелеву в 
"Магнитке" не хватало. 
Судя по инсайдерской информации, зарплата Семена составит 45 миллионов за 
сезон, что вполне соответствует его роли в команде, а возможно даже где-то 
недотягивает, учитывая, как он себя проявил зимой. 
Билялов пошел на уступки по контракту. Надо ли было оставлять? 
Похоже, завершилась и эпопея во вратарском вопросе "Ак Барса". Агентство 
Winners, представляющее интересы Тимура Билялова в КХЛ сообщило, что 
договоренность о новом двухлетнем контракте с "Ак Барсом" достигнута. 



 

 

Продление сложно назвать однозначной победой менеджмента казанского 
клубы, учитывая предысторию. В очередном турнире на выбывание Тимур так и 
не убедил, что это вратарь хай-класса, способного "подтаскивать" свою команду, 
когда у нее не идет игра. А персональные ошибки, как это было в четвертом 
матче в Екатеринбурге, тянутся за Тимуром из одного плей-офф в другой. 
Наше издание не единожды предлогало "Ак Барсу" поискать "первого номера" и, 
возможно, за рубежом. Это необходимо, чтобы претендовать на большие 
результаты. Неплохо растет и Артур Ахтямов, но ему пока не хватает 
мастерства, но потенциально это более сильный голкипер, чем Билялов. 
Тимур после неоднозначного сезона, в котором и несколько раз становился 
лучшим вратарем недели, и откровенно проваливался, запросил у своей родной 
команды серьезные деньги. По информации "ТИ-Спорт", Тимур просил у "Ак 
Барса" три года по 65 миллионов, что соответствует контрактам самых топовых 
голкиперов Континентальной лиги. 
В итоге, по нашим данным, казанский клуб и Тимур ударили по рукам на отметке 
55 миллионов рублей за сезон на два года. 
Судя по всему, сам Билялов понял, что его запросы слишком завышены, а 
большого спроса на него на рынке на таких условия нет. Поэтому выбрал 
комфортную для себя Казань, где у него есть знакомый с детства тренер, семья 
и привычная обстановка, при уступках по условиям контракта. 
Напомним, в минувшем регулярном чемпионате КХЛ Тимур Билялов провел 48 
игр, в 30 из которых одержал победу, в 15 - проигрывал. Его показатель 
полезности составлял 93.8% отраженных бросков. Коэффициент надежности у 
него составлял неплохие 1.82 пропущенных шайб за матч. 
В пятиматчевой серии с "Автомобилистом" в Кубке Гагарина доморощенный 
вратарь сыграл во всех пяти встречах первого раунда. В одном матче одержал 
победу, в четырех проиграл, при 93.5% отраженных бросков. 
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К заголовкам сообщений 

Билялов в "Ак Барса" еще на два года. Что нужно знать о новом контракте 
вратаря? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 
апреля 2024) 
Отказал "Амуру", который предлагал 100 млн рублей. 
"Ак Барс" и Тимур Билялов договорились о новом контракте. По информации 
"БИЗНЕС Online", вратарь подпишет новое соглашение с клубом на два года. В 
ближайшее время об этом будет объявлено официально. При этом изначально 
переговоры шли тяжело: обе стороны никак не могли договориться и сроке 
нового контракта и зарплате, а на Билялова серьезно претендовали другие 
клубы. 
Билялов за два сезона заработает 110 млн рублей 
"Ак Барс" еще месяц назад начал переговоры со стороной Билялова, но все это 
время никак не удавалось прийти к компромиссу. Сторона Билялова и сам 
вратарь хотели долгосрочной контракт, а казанский клуб настаивал на 
двухлетнем соглашении. Были между ними разногласии и в зарплате: Билялов 
хотел зарабатывать около 65 млн рублей, а "Ак Барс" не готов был платить 
больше 55 млн. В этом сезоне вратарь впервые вышел на рынок в качестве 
неограниченно свободного агента. Он мог сам выбирать себе новый клуб, а у "Ак 
Барса" уже не было прав на него, как в предыдущие года. В этом плане сторона 
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Билялова могла вести переговоры с позиции силы и до последнего стоять на 
своих условиях. 
Но в итоге клуб и агенты Билялова смогли договориться. Они пришли к 
компромиссу и остановились на двухлетнем соглашении. Удалось найти общий 
язык и в плане новой зарплаты вратарь - в "Ак Барсе", по нашим данным, за сезон 
Тимур все-таки заработает 55 млн рублей. С одной стороны, это меньше, чем 
просил вратарь. С другой, это на 15 млн больше, чем он зарабатывал по 
последнему контракту. 
Почему в итоге сторона вратаря пошла на встречу "Ак Барса"? Во-первых, агент 
Билялова Юрий Николаев в отличных отношениях с клубом и генеральным 
менеджером Маратом Валиуллиным. Во-вторых, сыграл фактор того, что Тимур 
изначально не хотел никуда уезжать из Казани. У него тут родители и семья. В 
такой ситуации собирать все вещи даже в условную Москву - очень сложное 
занятие. 
Сам Билялов изначально и не собирался уходить из "Ак Барс", где провел почти 
всю карьеру и прочно застолбил место основного вратаря. Вратарь 
неоднократно признавался, что его все устраивает в Казани. Но при этом агенты 
в любом случае сыграли на том, что вратарь близок к переходу в один из других 
клубов КХЛ. Таким способом они пытались воздействовать на "Ак Барса" - и это 
совершенно обычная практика. В любом случае, "Ак Барс" все равно 
договорился с Биляловым фактически на своих условиях. 
На Билялова претендовали "Авангард" и "Динамо", а "Амур" готов был платить 
до 100 млн рублей 
При этом интерес к Билялову со стороны других клубов действительно был. В 
этом нет ничего удивительно, учитывая, что Тимур - один из лучших российских 
вратарей минувшего сезона. По итогам регулярного чемпионата он, например, 
стал лидером по количеству игр на ноль (8). Позиция вратаря в КХЛ в последнее 
время - очень проблемное место. Многие сильнейшие российские голкиперы 
сразу же уезжают за океан, а иностранного вратаря привезти в нынешних 
реалиях в Россию очень сложно. 
Именно поэтому спрос на Билялова был огромный. Известно, что казанского 
воспитанника серьезно претендовало московское "Динамо", которое в 
межсезонье покинут Илья Коновалов и Константин Волков. Московский клуб 
даже провел переговоры с Биляловым, но сторона вратаря сразу заявила, что 
приоритет отдан "Ак Барсу". 
Примерно такая же ситуация была и с "Авангардом", где уже не первый сезон 
есть проблемы во вратарской линии. В прошлом сезоне основным вратарем был 
скромный Василий Демченко, которого затем обменяли в "Адмирал". В этом - 
Павел Хомченко. Билялов же заметно усилил бы омскую команду и закрыл 
главную проблемную позицию. Сообщалось, что Билялов в какой-то момент 
даже дал предварительное согласие на переход в омскую команду. По нашим 
данным, ничего такого даже близко не было. 
Самый "жирный" контракт Билялову предлагал "Амур". Хабаровский клуб, по 
нашим данным, готов был платить вратарю до 100 млн рублей за сезон. Около 
70-75 млн рублей Билялов зарабатывал бы в качестве оклада, остальную сумму 
- в виде бонусов. В "Амуре" готовы переплачивать хорошим хоккеистам из-за 
фактора Дальнего Востока. Билялов, как рассказывают источники нашего 
издания, в какой-то момент даже задумался о переходе в "Амур", но потом понял, 
что лететь в Хабаровск со сменой часовых поясов и постоянным долгими 
перелетами - это не для него. 
У "Ак Барса" снова будет одна из самых сильных вратарских бригад в КХЛ? 



 

 

Для "Ак Барса" продление контракта со своим основным вратарем - большой 
плюс. Во-первых, в Казани оставили сильного голкипера еще на два года. Во-
вторых, удалось не переплатить по новому соглашению. 55 млн рублей за 
Билялова - это отличные деньги. 
В "Ак Барсе", конечно, спекулировали на тему того, что если Билялов уйдет, то 
мы найдем другого. На самом же деле найти было практически некого - 
настолько пуст сейчас рынок. В клубе изучали варианты с иностранным 
вратарем, но удалось бы кого привезти - большой вопрос. Билялов же надежно 
закроет позицию основного вратаря еще как минимум на два года. Главное 
теперь, чтобы Тимура не преследовали его проблемы со здоровьем. 
Но даже в таком случае у Билялова должен быть надежный тыл. В "Ак Барс" 
точно вернется Артмур Ахтямов, который вместе с "Нефтяником" стал 
обладателем Кубка Петрова. Ахтямов шикарно провел финальную серию против 
АКМ и был признан самым ценным игроком плей-офф. После такого перфоманса 
Ахтямов точно заслужил место в "Ак Барсе" в качестве бэкапа для Билялова. 
Есть и Амир Мифтахов, который большую часть всего прошлого сезона 
страховал Билялова. Временами Мифтахов проводил очень качественные матчи 
и очевидно, что потенциал у этого вратаря есть. Вопрос лишь в том, сможет ли 
он наконец-то использовать его. Возможно, кого-то из пары Мифтахов - Ахтямов 
"Ак Барсу" лучше отправить в другой клуб КХЛ за игровой практикой. Держать их 
двоих в "Ак Барсе" нет никакого смысла.  
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Счастливы вместе: что означает для "Ак Барса" переподписание 
Билялова? (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 27 апреля 2024) 
А что с остальными вратарями? 
 Одна из главных саг внутри "Ак Барса" подошла к концу. Переподписание 
контракта с Тимуром Биляловым стало вторым в это межсезонье, однако, по 
нашей информации, переговоры с Семеном Кошелевым складывались легко, в 
отличие от общения с Биляловым. 
Как прошли переговоры, а также к чему приведет переподписание вратаря - в 
тексте "Вечерней Казани". 
Тяжелые переговоры 
На пресс-конференции по итогам сезона, Марата Валиуллина спросили о 
будущем Тимура Билялова. На тот момент контракта у игрока оставалось 
примерно на месяц с небольшим, а после вратарь впервые бы выходил на рынок 
неограниченно свободных агентов. 
В тот момент Марат Фаридович лишь ответил, что с возрастом растут 
финансовые потребности игрока - поэтому разговоры все еще ведутся. Да, глупо 
было бы считать, что объявления о новом соглашении нет просто потому, что 
тормозит клуб. 
У руководства команды слегка разошлись мнения со стороной игрока по 
зарплате, а также продолжительности контракта. До вчерашнего дня Билялов 
был шестым голкипером по зарплате в лиге. Его 42 миллиона находятся ниже 
получки Паскуаля из "Барыса" и Смита из "Куньлуня". 
Конечно, вратарь, здорово проведший сезон на иное, кроме как на повышение 
рассчитывать не мог, однако, клуб смотрел на ситуацию иначе. Со стороны "Ак 
Барса" теплилось предложение на 45 миллионов на два года. 
Примечательно, что, по нашим сведениям, казанцы хотели предложить остаться 
Билялову именно на условиях казанцев, однако, агент игрока Александр Черных, 
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судя по всему, сработал как надо, потому что теперь заработная плата Тимура 
составит 55 миллионнов рублей на два года, то есть, общая сумма контракта 
составит 110 миллионов рублей. 
Эта цифра поднимет фамилию голкипера на вторую строчку в рейтинге зарплат 
вратарей КХЛ, а также на первую строчку рейтинга русских вратарей. Важно ли 
такие подвиги в таблицах для Билялова? Вряд ли. Куда важнее продолжить 
карьеру в родной команде. 
Но можно ли оценить сделку как удачную? 
"Ак Барс" сохранил себе одного из лучших вратарей лиги 
Нынешний сезон для "Ак Барса" сложно назвать удачным. Перед началом сезона 
клуб ставили победителями в регулярном чемпионате с замахом минимум на 
полуфинал Кубка Гагарина. Однако что-то команду поглотило. В такие моменты 
отдельное внимание падает на вратаря - ту самую половину команды. 
Несмотря на мнения сторонних экспертов, которые могли говорить, что вратарь 
провел "не такой" сезон, отметим следующие пункты. 
В этом сезоне на счету Билялова 48 матчей в регулярном чемпионате. Это 
лучший показатель в карьере. Никогда и ни в какой лиге Тимур не играл больше. 
Доходило даже до того, что пресса просто кричала, требуя дать Билялову 
отдохнуть. Дело было, по-моему, в декабре. В этих 48 матчах голкипер одержал 
сразу 30 побед, что тоже случилось впервые. 
Неудачный сезон "Ак Барса" позволил Тимуру и по проценту отбитых бросков 
оказаться на первом месте в лиге. Пока команда позволяла раз за разом бросать 
по воротам, Билялов отражал 93,8 процента бросков - это статистика по всему 
сезону. Среди вратарей плей-офф Кубка Гагарина Тимур 5-й в списке. 
Коэффициент надежности тоже за Биляловым. Весь сезон вратарь пропускал 
1,85 шайб за игру - в этом параметре он делит первенство с вратарем 
"Локомотива" Исаевым. 
В нынешнем сезоне "Ак Барс" тащил, во многом, вратарь. На него молились 
болельщики, в прессе о нем писали только лестные отзывы. Не предложить 
контракт человеку, который провел свой лучший сезон - грех. Особенно, когда 
зарплата повышается на жалкие 13 миллионов. 
Билялов их еще отработает. 
Билялов остается, а как будут давать практику остальным вратарям? 
На той же самой пресс-конференции, посвященной окончанию сезона "Ак Барса", 
Марат Валиуллин попытался объяснить ситуацию с вратарями. Генеральный 
менеджер вспомнил об Амире Мифтахове, которому сейчас уже 24 года, который 
должен играть, а также об Артуре Ахтямове, который был признан лучшим 
игроком Кубка Петрова. 
Начнем с Амира. Мифтахов провел в нынешнем сезон провел всего 9 матчей. 
Мог бы и больше, если бы его травма не наложилась на повреждение Тимура 
Билялова. В итоге, Амир начал появляться на площадке, основной вратарь 
быстро вышел из лазарета. За те 9 игр Мифтахов пропустил, в среднем 2,60 
шайбы за игру и отбил всего 91,1 процент бросков по своим воротам. Мы не 
говорим о том, что голкипер слабый: определенно, в Мифтахове есть класс, он 
умеет играть, однако, его стиль, предполагающий постоянные прыжки и малое 
количество игровой практики дают о себе знать. 
За Артура Ахтямова Валиуллин обещал побороться с "Торонто", чтобы оставить 
голкипера хотя бы на один год. Игроку всего 22 и смысл таких задержек понятен, 
но нужен ли он, если основным все равно будет Билялов? По ходу плей-офф за 
Альметьевск вратарь насобирал 21 матч, пропустил, в среднем 2,15 шайбы за 
игру, отбил 93,2 процента бросков и стал лучшим в Кубке Петрова. Ахтямов 
растет и как игрок, и как человек. 



 

 

Кто достоин места в составе - решит будущий тренерский штаб. Контракты с 
игроками продлевают именно по договоренности с ними (именно поэтому по 
Радулову сейчас нет информации - видимо, Гатиятулин своего слова по этому 
поводу не сказал). 
Поэтому сейчас можно определенно точно сказать, что сезон в воротах начнет 
именно Тимур Билялов, а вот кто станет бэкапом и сколько будет получать 
времени второй вратарь - вопрос очень серьезный. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/schastlivy-vmeste-chto-oznachaet-dlya-
ak-barsa-perepodpisanie-bilyalova 

К заголовкам сообщений 

Бывший директор "Трактора": для победы в Кубке Гагарина нужен тренер 
уровня Быкова (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2024) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин оценил возможность 
челябинского клуба завоевать Кубок Гагарина в ближайшее время. 
- Что не хватает "Трактору", чтобы выиграть свой первый Кубок в истории?  
- Веры в то, что его можно выиграть. Во-первых, нужны большие деньги. Во-
вторых, необходимо целенаправленно к этому идти и не размениваться на 
мелочи. Естественно, нужен серьезный тренер уровня Вячеслава Быкова. 
Сейчас он стал много давать интервью, и, думаю, это неспроста. Наверное, он 
хочет вернуться и снова поработать в КХЛ. Под такого тренера в команду пойдут 
игроки. Конечно, Челябинск заслужил Кубок Гагарина. И болельщики очень 
хотят, чтобы команда его выиграла. Руководству тоже нужно очень сильно 
захотеть Кубок. 

https://www.championat.com/hockey/news-5529422-byvshij-direktor-traktora-dlya-
pobedy-v-kubke-gagarina-nuzhen-trener-urovnya-bykova.html 

К заголовкам сообщений 

5 клубов КХЛ без тренера на следующий сезон. Гатиятулин заменит 
Билялетдинова, а Зубов уйдет от Ротенберга? (Sport24.ru, Москва, 27 
апреля 2024) 
Кого-то назначат совсем скоро. 
Совсем скоро в КХЛ откроется рынок свободных агентов. 1 мая можно будет 
регистрировать контракты не только игроков, но и тренеров. Тогда мы и узнаем, 
кто возглавит пять клубов, которые прямо сейчас официально не определились 
со своими наставниками. А кто-то, возможно, не озвучит заветное имя и после 
этой даты. Sport24 пытается разобраться, в каких клубах сменится главный 
тренер.  
"Ак Барс"  
Номер 1 в этом списке - суперклуб из Казани. К подбору главного тренера в 
главной команде Татарстана всегда относится с особой тщательностью. Как 
правило, правда, выбирают Зинэтулу Билялетдинова. Теперь, правда, легенда 
"Ак Барса" команду покинул и уже второй раз ушел на пенсию. Первоначально 
считалось, что заменит его Илья Воробьев, но обладателя Кубка Гагарина 
перехватил ЦСКА. Тогда как "Ак Барс", по всей видимости, перехватил Анвара 
Гатиятулин. Экс-коуча "Трактора" хотел видеть в своем штабе не только 
Воробьев, с которым тот работал в СКА и сборной, но и губернатор 
Новосибирской области. Однако об этой ситуации мы поговорим позже. 
Гатиятулин уже находится в Казани, появляется в компании генерального 
менеджера "Ак Барса" Марата Валиуллина и просматривает ближайший резерв. 
Сомнений, что именно Гатиятулин станет преемником Билялетдинова, почти 
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нет. Причем преемником как в плане стиля игры, так и позиционирования в 
медиа. Что-то нам подсказывает, что на грядущее назначение тренера, 
уволенного из "Трактора", повлияло его происхождение.  
"Сибирь"  
На то, что на данный момент нет главного тренера у "Сибири", напрямую влияет 
то, какую кадровую политику ведет "Ак Барс". Анвар Гатиятулин, который вот-вот 
должен возглавить казанцев, еще недавно был железным кандидатом на пост 
главного тренера новосибирского клуба. Губернатор Андрей Травников лично 
общался с Гатиятулиным по видеосвязи, когда тот находился на стажировке в 
Ванкувере, и вроде бы даже получил предварительное согласие возглавить 
"Сибирь". Об этой виртуальной договоренности Анвар будто бы и не знал, 
свернув в сторону более соблазнительного Татарстана. Кто-то кого-то явно 
недопонял. После него в Новосибирске обратили внимание на экс-тренера 
"Амура" и "Югры" Вадима Епанчинцева, но, похоже, уже дуют на воду и не спешат 
официально объявлять о его назначении.  
"Барыс"  
Клуб из столицы Казахстана - единственный, который в прошлом сезоне сменил 
сразу трех главных тренеров. В этом плане южане повторили "достижение" 
прошлогоднего "Сочи", который до Дмитрия Кокорева пробовал в качестве 
наставника Андрея Назарова и Сергея Светлова. Авторитетные по местным 
меркам специалисты Бояркин и Мамбеталиев на уровне КХЛ не котируются. 
Более того, Бояркин занимается комплектованием команды, а его работа 
тренером является факультативом. Очевидно, что в следующем сезоне, как и 
все последние годы, "Барыс" будет опираться на довольно большой десант 
легионеров. А к ним, соответственно, нужен особый подход. Как минимум - 
знание английского языка у главного тренера. Поэтому неслучайно 
применительно к "Барысу" звучат такие фамилии как Дэвид Немировски и Айван 
Занатта.  
"Сочи"  
Формально о том, что Дмитрий Кокорев покинет "Сочи", не сообщалось. Молодой 
специалист не вывел южан в плей-офф, но это не удавалось и его 
предшественникам. Последний раз южане участвовали в розыгрыше Кубка 
Гагарина в 2019 году, когда главным тренером был Сергей Зубов. И вот, похоже, 
он возвращается на берег Черного моря. О том, что тренеру СКА сделано 
соответствующее предложение, заявил Роман Ротенберг. Зубов последние годы 
помогал ему в штабе "армейцев", работая с защитниками, но в Санкт-Петербурге 
остались недовольны этой линией. Что до последнего опыта работы Зубова 
главным тренером, то он приходится на декабрь 2021 года, когда специалист 
возглавлял молодежную сборную России, а турнир не был доигран из-за ковида.  
"Витязь"  
После того, как в Подмосковье решили не оставлять Дмитрия Рябыкина, в СМИ 
всплывали разные кандидатуры ему на замену. В том числе Вадим Епанчинцев. 
Помимо него команду мог возглавить и другой тренер из ВХЛ - Павел Зубов. Он 
действительно может войти в штаб "Витязя", но в роли помощника. На позицию 
ассистента, как ожидается, придет и наставник "Сочи" Дмитрий Кокорев. Кто же 
в этой компании будет главным? Де-факто этот человек уже известен - Павел 
Десятков. В прошлом сезоне он помогал Олегу Браташу в "Ладе", и именно роль 
Десяткова в успехе тольяттинцев считается ключевой. А до этого Десятков 
доводил до финала ВХЛ "Сокол". Генеральный менеджер "Витязя" Игорь 
Варицкий эту информацию не подтверждает, но его коллеги из Тольятти 
признаются, что Десятков уходит работать главным в другой клуб КХЛ.  



 

 

https://sport24.ru/hockey/article-642150-5-klubov-kkhl-bez-trenera-na-sleduyushchiy-
sezon-gatiyatulin-zamenit-bilyaletdinova-a-zubov-uydet-ot-rotenberga 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Урок сезона - хоккей "Витязя", "Лады" и даже 
"Локомотива" должен уйти в прошлое" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 
апреля 2024) 
Об итогах клубного хоккейного сезона - двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт России  
УРОВЕНЬ ЛИГИ СРЕДНИЙ, ВСЕ ЕДУТ ПО ЛЫЖНЕ  
- По вашим выступлениям в прессе поняли, что вы не в восторге от финала Кубка 
Гагарина. Это так?  
- Счет 0-4 никогда не порадует нейтрального болельщика. За шесть месяцев 
каждый клуб провел по 68 матчей, многие были захватывающими. А потом 
получили коротенький плей-офф, многие серии завершались "баранками", в том 
числе финал.  
С уважением отношусь к Ярославлю и к Игорю Никитину, все знают, что он - 
тренер-труженик. Но в финале на Игоря и его команду трудно было смотреть - 
они запутались в своих оборонительных схемах, выглядели потерянными. Как 
следствие, таким же стал и весь финал.  
- Как объясните кубковый парад счетов 0-4 и 1-4?  
- Объяснение у меня только одно - уровень мастерства в Лиге очень средний, 
все встали на лыжи и едут. Если это правильная лыжня, то к победе, если 
неправильная - к поражению. Почти не видно игроков, которые могут выбраться 
из этой колеи и сценарий серии переломить.  
Здесь для меня показатель - наше ТВ. Вы видели, как там на этой неделе подали 
бездарный футбольный матч ЦСКА и "Спартака" с нулями на табло? Сделали 
конфетку! И сравните со скромной картинкой хоккейного финала, когда 
обладателям Кубка Гагарина задавали такие вопросы, что волосы становились 
дыбом.  
В КХЛ ЕСТЬ ГРУППА КОМАНД, ИГРАЮЩИХ ОТ ОБОРОНЫ  
- Как нашему хоккею покинуть лыжню?  
- Нам надо завершать с этим антихоккеем. "Локомотив" вроде бы дошел до 
финала, но оборонительный стиль его игры многих оставил равнодушным.  
В КХЛ есть целая группа команд, которая играет от обороны и в которой 
молодежь не будет расти. В начале сезона невозможно было смотреть на 
"Витязь", который, даже проигрывая, стоял на своей синей линии. Нет вопросов, 
по результату хорошо вернулась в КХЛ "Лада", но это еще один оборонительный 
клуб.  
И на контрасте посмотрите на соседей "Локомотива" из "Торпедо". Результата у 
Нижнего Новгорода с его атакующим хоккеем нет, зато какой ажиотаж вокруг 
"Торпедо", как растет молодежь. Даже телевизионщики на матчах с участием 
Нижнего просыпаются.  
Интересно узнать, какой рейтинг нашего финала на фоне того же футбола. 
Подозреваю, что неутешительный. Сужу по своим знакомым и журналистам: по 
финалу КХЛ у них было мало вопросов, по плей-офф НХЛ и футболу - сколько 
угодно. Для меня это показатель.  
- Что в данной ситуации порекомендуете нашему хоккею?  
- Считаю, что задача КХЛ - зажечь зеленый свет таким клубам, как "Торпедо". И, 
наоборот, усложнить жизнь антихоккею.  
"ЛАДА" ОБРЕЧЕНА НА СИНДРОМ ВТОРОГО СЕЗОНА  
- Как это сделать?  
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- Как в свое время в НХЛ - убрать мелкий фол. Игра должна стать быстрее и 
чище.  
Другой фактор - тренеры. Лиге нужны новые Разины и Ларионовы.  
- В связи с этим удивлены, что в "Ладе" поговаривают об отставке тренера 
Браташа?  
- Да, "Лада" показала результат, вышла в плей-офф, но с таким стилем команда 
обречена напороться на синдром второго сезона. Современный хоккей - 
агрессивный, атакующий. Возьмите тот же "Витязь", который в середине сезона 
взялся перестраивать Рябыкин. Пусть не было большого результата, но команда 
ушла от игровой депрессии и побежала в атаку. Зимой в исполнении "Витязя" 
мелькали интересные матчи.  
Для меня урок этого сезона в том, что все оборонительные клубы должны 
остаться в прошлом. Мы лишены международной арены, так хотя бы на 
внутренней должны стать яркими и современными, а не унылыми. К сожалению, 
финал КХЛ получился именно таким.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_urok_season_oboronitelny_hockey_uidet_pr
oshloe_/ 
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Где сыграют Коршков и Радулов? Топ неограниченно свободных агентов 
среди нападающих (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 
апреля 2024) 
KHL.ru рассказывает о нападающих, которые в межсезонье могут выйти на рынок 
неограниченно свободных агентов.  
По состоянию на 27 апреля 2024 года они пока не продлили контракты со своими 
нынешними клубами, а значит вполне вероятно могут сменить команды.  
Егор Коршков ("Амур") 
Егор Коршков точно продолжит карьеру не в "Амуре", об этом уже говорил 
генеральный менеджер клуба Вадим Покотило . Пожалуй, Коршков - один из 
самых ценных лотов на рынке. В Хабаровске форвард не просто перезагрузился 
- он выдал свой лучший сезон в КХЛ. 44 (15+29) очка в регулярном чемпионате и 
еще 3 (2+1) в серии против будущего чемпиона - серьезный аргумент в пользу 
Коршкова, его навыки будут полезны любой команде Лиги.  
Сергей Широков ("Автомобилист")  
38-летний Широков - один из самых опытных игроков Лиги. За плечами 
обладателя Кубка Гагарина более 800 игр в КХЛ. В "Автомобилисте" образца 
сезона 2023/2024 он играл важную роль и на льду (27 очков в регулярке и 5 в 
плей-офф), и в раздевалке - его лидерские качестве отмечались и игроками, и 
тренерами "Автомобилиста". Однако клуб берет курс на омоложение состава, так 
что Широков выходит на рынок свободных агентов.  
Михаил Григоренко (ЦСКА)  
Вполне вероятно, что Григоренко впервые в своей КХЛовской карьере сменит 
команду. Михаил - лучший снайпер в истории ЦСКА в Лиге (150) шайб, также он 
с большим отрывом лидирует среди игроков армейского клуба по голам в 
большинстве (50).  
Александр Радулов ("Ак Барс")  
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Александр Радулов не нуждается в особенном представлении. Третий 
бомбардир в истории КХЛ (701 очко) отработал два сезона в "Ак Барсе". В первом 
он заработал 57 (25+32) очков в регулярно чемпионате и еще 19 (9+10) в плей-
офф, всерьез претендуя на титул MVP Кубка Гагарина. Во втором получилось 
менее результативно - 40 (16+24) в регулярке и 4 (1+3) в плей-офф.  
Кертис Волк ("Автомобилист")  
Волк отыграл в КХЛ уже шесть лет. Первые четыре сезона он защищал цвета 
"Барыса" (получив подспудно гражданство Казахстана), затем перебрался в 
"Автомобилист". В Екатеринбурге он держал свой уровень, набрав в общей 
сложности 84 очка за два сезона. Лучше всего запоминается последнее - в 
лучшем плей-офф "Автомобилиста" в истории Волк забросил лишь одну шайбу, 
однако семь раз ассистировал партнерам.  
Алексей Кручинин ("Торпедо")  
Два сезона Кручинина в "Торпедо" получились очень разными. Первый прошел 
просто потрясающе - нападающий набрал 54 (15+39) очков и получил 
приглашение на Матч Звезд КХЛ. Второй начинался многообещающе, но затем 
что-то разладилось в отношениях между Алексеем и тренерским штабом 
"Торпедо", и под конец сезона Кручинин выбыл из состава, не сыграв даже в 
плей-офф. Тем не менее, свои 24 (14+10) очка Кручинин набрал. Способный 
сыграть креативно нападающий может пригодиться командам, которые делают 
ставку на атаку.  
Дмитрий Кагарлицкий ("Ак Барс")  
Кагарлицкого можно назвать старожилом Лиги, он дебютировал в КХЛ еще в 
сезоне 2008/2009, сыграв пять минут в одном из матчей за "Атлант". 752 матча, 
почти полтысячи (187+310) очков - багаж у Дмитрия отличный. Один из главных 
козырей Кагарлицкого - скорость. "Димка Кагарлицкий очень быстрый. Ему куда 
не закинь шайбу, он до нее добежит", - говорил о нем Дмитрий Яшкин, который 
играл c Кагарлицким в одном звене и в "Динамо", и в "Ак Барсе".  
Алексей Макеев ("Автомобилист")  
32-летний Алексей Макеев сыграл лучший плей-офф в своей карьере - 11 (5+6) 
очков стали солидным вложением в итоговый результат "Автомобилиста". Всего 
Макеев провел 638 матчей в КХЛ, набрав в них 322 (157+165) очков.  
Скотт Уилсон ("Витязь")  
Обладатель Кубка Стэнли Скотт Уилсон быстро адаптировался в КХЛ и за два 
сезона стал своим в Лиге. Часть сезона 2023/2024 Уилсон пропустил из-за 
травмы и сыграл всего 38 матчей, но даже так он заработал 30 (20+10) очков. 
Всего же на его счету 71 (42+29) очков в 109 матчах в Лиге.  
Никита Гусев ("Динамо" Москва)  
Хотя руководство "Динамо" уже заявляло о том, что переговоры с Гусевым идут 
гладко, за пару дней до открытия рынка контракт официально до сих пор не 
подписан, что дает нам право включить лучшего бомбардира сезона 2023/2024 
в этот список. Гусев по-настоящему расцвел в "Динамо" Алексея Кудашова - его 
рекордные 89 (23+66) очков в регулярном чемпионате и еще 10 (3+7) в плей-офф 
(несмотря на травму!) впечатляют. Московский клуб явно не захочет упускать 
игрока такого калибра, но кто знает, может, другие топ-клубы тоже попытаются 
перехватить Гусева? 

https://www.khl.ru/news/2024/04/27/531432.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов продлит контракт с "Сибирью" на два года (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 27 апреля 2024) 

https://www.khl.ru/news/2024/04/27/531432.html


 

 

Как стало известно "СЭ", "Сибирь" достигла договоренности о продлении 
контракта с 25-летним защитником Ильей Морозовым на два года. 
В минувшем сезоне воспитанник новосибирского клуба принял участие в 68 
матчах, забросил 5 шайб и отдал 4 результативные передачи. 
По итогам регулярного чемпионата КХЛ "Сибирь" заняла 10-е место в турнирной 
таблице Восточной конференции, набрав 67 очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-prodlit-kontrakt-s-sibiryu-na-
dva-goda-2205552/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" заключил первые профессиональные контракты с 7 игроками 
(Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 27 апреля 2024) 
Молодые хоккеисты являются воспитанниками клубной академии. Соглашения 
будут действовать три года.  
ХК "Авангард" заключил первые профессиональные контракты с семью 
воспитанниками клубной академии. Трехлетние соглашения подписаны с 
игроками 2007 года рождения Родионом Казанцевым, Андреем Курьяновым, 
Максимом Моисеевым, Владимиром Корзиным, Степаном Степановым и Данаем 
Шайиковым. 
Контакт с нападающим 2006 года рождения Родионом Сафиным будет 
действовать два года. Все семеро спортсменов имеют шансы проявить себя в 
играх за команды системы "Авангарда".  

https://omskinform.ru/news/191318 

К заголовкам сообщений 

Голкипер Билялов продлил контракт с "Ак Барсом" до 2026 года (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2024) 
Голкипер Билялов продлил контракт с "Ак Барсом" до 2026 года  
Вратарь Тимур Билялов заключил новое соглашение с казанским " Ак Барсом ", 
сообщается на официальном сайте хоккейного клуба. 

Контракт 29‑летнего голкипера будет действовать до окончания сезона‑2025/26. 

В прошедшем сезоне Билялов провел 48 матчей в регулярном чемпионате, 
одержал 30 побед при семи "сухих" играх. Вратарь отразил 93,8% бросков при 
коэффициенте надежности 1,82. В розыгрыше Кубка Гагарина Билялов принял 
участие в пяти играх, одержал одну победу и отразил 93,5% бросков. 
Билялов - рекордсмен "Ак Барса" по количеству "сухих" матчей в КХЛ (28) и 

победных игр в плей‑офф (31). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048736_Golkiper_Bilalov_prodlil_kontrak
t_s_Ak_Barsom_do_2026_goda 

Похожие сообщения (28): 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 27 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 апреля 2024 

• Телеканал 360 (360.ru), Красногорск, 27 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 27 апреля 2024 

• Вести.ru, Москва, 27 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 апреля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 27 апреля 2024 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-prodlit-kontrakt-s-sibiryu-na-dva-goda-2205552/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-prodlit-kontrakt-s-sibiryu-na-dva-goda-2205552/
https://omskinform.ru/news/191318
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048736_Golkiper_Bilalov_prodlil_kontrakt_s_Ak_Barsom_do_2026_goda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048736_Golkiper_Bilalov_prodlil_kontrakt_s_Ak_Barsom_do_2026_goda
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/schastlivy-vmeste-chto-oznachaet-dlya-ak-barsa-perepodpisanie-bilyalova
https://sport.business-gazeta.ru/article/293992
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ak-bars-soobshhil-o-prodlenii-kontrakta-s-golkiperom-timurom-bilyalovym
https://360.ru/news/sport/kazanskij-ak-bars-prodlil-kontrakt-s-vratarem-biljalovym/
https://russian.rt.com/sport/news/1305724-bilyalov-ak-bars-kontrakt
https://www.vesti.ru/article/3926466
https://sportrbc.ru/news/662cb75e9a79472b706f5626
https://metaratings.ru/news/timur-bilyalov-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom-do-2026-goda-357510/
https://sport.tatar-inform.ru/news/timur-bilyalov-ostanetsya-v-ak-bars-eshhe-na-dva-goda-5890181


 

 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 27 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 27 апреля 2024 

• ТАСС, Москва, 27 апреля 2024 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 27 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 27 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 апреля 2024 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 27 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" расторг контракт с форвардом Гребенкиным, сохранив права 
в КХЛ на игрока (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2024) 
"Металлург" расторг контракт с форвардом Гребенкиным, сохранив права в КХЛ 
на игрока  
Магнитогорский " Металлург " расторг соглашение с нападающим Никитой 

Гребенкиным, сохранив права на игрока, сообщает пресс‑служба 

Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
После победы "Металлурга" в Кубке Гагарина Гребенкин заявил "Матч ТВ", что 
решил продолжить карьеру в клубе НХЛ " Торонто Мэйпл Лифс ". 

Гребенкину 20 лет, он был выбран "Торонто" на драфте‑2022 в пятом раунде под 

общим 135‑м номером. 

В минувшем регулярном чемпионате КХЛ форвард набрал 41 очко (19+22) в 67 

матчах, добавив к ним 6 очков (3+3) в 23 играх плей‑офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048853_Metallurg_rastorg_kontrakt_s_fo
rvardom_Grebenkinym_sohraniv_prava_v_KKhL_na_igroka 

К заголовкам сообщений 

Светлаков перейдет в "Трактор". На игрока претендовал "Ак Барс" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 апреля 2024) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающий Андрей Светлаков с большой 
долей вероятности перейдет в "Трактор".  
На игрока также претендовал "Ак Барс", но игрок сделал выбор в пользу 
челябинской команды.  
Ранее стало известно, что Светлаков покинет ЦСКА, за который он играл с 2016 
года. 
Светлаков - трехкратный обладатель Кубка Гагарина.  
В минувшем регулярном чемпионате он провел 59 матчей и набрал 29 (10+19) 
очков. В плей-офф 28-летний нападающий отметился одной передачей в пяти 
играх.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293993 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/27/ak-bars-prodlil-kontrakt-s-golkiperom-bilyalovym.html
https://www.sports.ru/hockey/1116026514-ak-bars-obyavil-o-novom-kontrakte-s-vratarem-bilyalovym-do-2026-goda.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/ostanetsya-v-komande-eshhe-na-dva-goda-ak-bars-zaklyuchil-novyj-kontrakt-s-vratarem-timurom-bilyalovym/
https://tass.ru/sport/20669871
https://inkazan.ru/news/2024-04-27/vratar-ak-barsa-ostanetsya-v-klube-esche-na-2-goda-5068848
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2048739_Golkiper_Bilalov_prodlil_kontrakt_s_Ak_Barsom_do_2026_goda
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-prodlil-kontrakt-s-bilyalovym-2205407/
https://www.championat.com/hockey/news-5529302-golkiper-timur-bilyalov-podpisal-novyj-kontrakt-s-ak-barsom.html
https://sport24.ru/hockey/news-642129-ak-bars-zaklyuchil-novyy-kontrakt-s-vratarem-bilyalovym
https://sport.business-gazeta.ru/article/293970
https://www.business-gazeta.ru/article/631430
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048853_Metallurg_rastorg_kontrakt_s_forvardom_Grebenkinym_sohraniv_prava_v_KKhL_na_igroka
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048853_Metallurg_rastorg_kontrakt_s_forvardom_Grebenkinym_sohraniv_prava_v_KKhL_na_igroka
https://sport.business-gazeta.ru/article/293993


 

 

Утвержден состав участников МХЛ сезона-2024/25 (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 27 апреля 2024) 
Утвержден состав участников OLIMPBET чемпионата Молодежной хоккейной 
лиги сезона 2024/2025. 
Новым участником OLIMPBET чемпионата МХЛ стала команда "АКМ 
Новомосковск", третий клуб системы АКМ, который будет базироваться во 
втором городе Тульской области - Новомосковске. Первая молодежная команда 
системы "Академия Михайлова" закрепилась в "Золотом" дивизионе Западной 
конференции и регулярно улучшает свои спортивные результаты, став 
постоянным участником игр плей-ин и плей-офф. Команда "АКМ-Юниор" 
является одной из самых молодых в МХЛ и дает возможность развитию игрокам 
системы. Принятие клуба "АКМ Новомосковск" в Восточную конференции 
позволит сделать равномерным распределение команд во всей Лиге. 
Команда "СКА-Карелия" из Кондопоги сменила название на ХК "Хорс Карелия" и 
продолжит выступление в МХЛ. 
Бобруйский "Динамо-Шинник" продолжит выступать в Серебряном дивизионе 
Западной конференции. 
Состав участников сезона 2024/2025 
Конференция "Запад" 
1. "Академия Михайлова" Тульская область 
2. "АКМ-Юниор" Тульская область 
3. "Академия СКА-Юниор" Московская область 
4. "Алмаз" Череповец 
5. "Амурские Тигры" Хабаровск 
6. "Динамо-Шинник" Бобруйск 
7. "Красная Армия" Москва 
8. "Крылья Советов" Москва 
9. "Локо" Ярославль 
10. МХК "Спартак" Москва 
11. МХК "Динамо-Москва" Москва 
12. МХК "Динамо СПб" Санкт-Петербург 
13. "Русские Витязи" Московская область 
14. "Сахалинские Акулы" Сахалинская область 
15. "СКА-1946" Санкт-Петербург 
16. СМО МХК "Атлант" Московская область 
17. "Тайфун" Приморский Край 
18. ХК "Капитан" Ступино 
19. ХК "Хорс Карелия" Кондопога 
Конференция "Восток" 
1. "Авто" Екатеринбург 
2. "АКМ Новомосковск" Новомосковск 
3. "Белые Медведи" Челябинск 
4. "Ирбис" Казань 
5. "Красноярские Рыси" Красноярск 
6. "Кузнецкие Медведи" Новокузнецк 
7. "Ладья" Тольятти 
8. "Локо-76" Ярославль 
9. "Мамонты Югры" Ханты-Мансийск 
10. МХК "Молот" Пермь 
11. "Омские Ястребы" Омск 
12. "Реактор" Нижнекамск 
13. "Сибирские Снайперы" Новосибирская область 



 

 

14. "Снежные Барсы" Астана 
15. "Спутник" Альметьевск 
16. "Стальные Лисы" Магнитогорск 
17. "Толпар" Уфа 
18. "Тюменский Легион" Тюмень 
19. "Чайка" Нижний Новгород  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/04/27/utverzhdjon-sostav-
uchastnikov-mhl-sezona-2024/25/ 

Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

В МХК "Динамо" будет новый главный тренер (Чемпионат.com, Москва, 27 
апреля 2024) 
Тренерский штаб во главе с Антоном Корредором завершает свою работу в МХК 
"Динамо", сообщает пресс-служба бело-голубых. 
Антон Корредор занимал должность главного тренера молодежной команды 
"Динамо" с начала сезона-2022/2023. Также тренерский мостик молодежного 
коллектива "Динамо" покидают старший тренер команды Александр Филиппов и 
тренер Александр Томилов. 
"Коллектив хоккейного клуба "Динамо" Москва благодарит специалистов за 
проделанную работу и желает успехов в дальнейшей тренерской карьере", - 
сказано в сообщении клуба. 
Напомним, МХК "Динамо" завершило игру в плей-офф МХЛ сезона-2024/2024 в 
1/8 финале, где уступило череповецкому "Алмазу" со счетом 2-3. 
Ранее стало известно, что московское "Динамо" заключило первый 
профессиональный контракт с нападающим Иваном Рябкиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5529568-v-mhk-dinamo-budet-novyj-
glavnyj-trener.html 

К заголовкам сообщений 

В МХЛ хотят заменить буллиты овертаймами во всех финальных играх 
Кубка Харламова (ТАСС, Москва, 27 апреля 2024) 
Молодежная хоккейная лига (МХЛ) хочет внести изменения в регламент 
соревнований, заменив во всех матчах финальной серии буллитов овертаймами. 
Об этом ТАСС рассказал вице-президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов.  
Согласно нынешнему регламенту в случае ничейного счета по окончании 
основного времени и овертайма назначается серия бросков. Исключение 
составляют игры, в которых может определиться чемпион, - в этом случае 
команды играют овертаймы до первой заброшенной шайбы.  
"Это касается только финала, так как теперь все матчи решающей серии Кубка 
Харламова проводятся через день, мы ушли от спаренных игр, у команд 
появился день отдыха между всеми матчами. Все игры финальной серии будут 
проводиться без буллитов до первой заброшенной шайбы в овертайме. Решение 
должно быть утверждено советом директоров КХЛ в рамках ежегодной кампании 
по изменению регламента МХЛ", - сказал Гуськов.  
В четверг петербургский "СКА-1946" стал двукратным обладателем Кубка 
Харламова, обыграв в пяти матчах финальной серии ярославский "Локо".  

https://tass.ru/sport/20669539 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/04/27/utverzhdjon-sostav-uchastnikov-mhl-sezona-2024/25/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/04/27/utverzhdjon-sostav-uchastnikov-mhl-sezona-2024/25/
https://mhl.khl.ru/news/20084/1051425/
https://www.championat.com/hockey/news-5529568-v-mhk-dinamo-budet-novyj-glavnyj-trener.html
https://www.championat.com/hockey/news-5529568-v-mhk-dinamo-budet-novyj-glavnyj-trener.html
https://tass.ru/sport/20669539


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 27 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гарик Харламов поздравил "СКА-1946" с чемпионством (Чемпионат.com, 
Москва, 27 апреля 2024) 
Известный комик и телеведущий Гарик Харламов поздравил "СКА-1946" с 
победой в плей-офф Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). Видео опубликовал 
Роман Ротенберг в своем телеграм-канале. 
"Мужики, поздравляю от всей души! С победой! Теперь вы обладатели Кубка 
Харламова, поэтому я тоже считаю эту награду немножечко своей. Ну хотя бы 
просто из-за фамилии. Поздравляю от всей души! Вперед к новым победам" - 
сказал Харламов. 
Напомним, что "СКА-1946" одержал победу в финальной серии с ярославским 
"Локо" со счетом 4-1 и стал обладателем главного трофея МХЛ - Кубка 
Харламова. Это случилось второй раз в истории Лиги. Ранее петербургские 
армейцы выигрывали Кубок Харламова в сезоне - 2021/2022, обыграв в серии 
"Красную Армию" со счетом 4-2.  

https://www.championat.com/hockey/news-5530066-garik-harlamov-pozdravil-ska-
1946-s-kubkom-harlamova.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Молодежная сборная России выиграла Кубок будущего по хоккею 3×3 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2024) 
Молодежная сборная России выиграла Кубок будущего по хоккею 3×3  
Молодежная сборная России (игроки не старше 20 лет) обыграла команду 
Белоруссии в финале турнира Лига Ставок Кубок будущего по хоккею 3×3, 
который проходил в Новосибирске. 
Встреча завершилась со счетом 4:2 в пользу россиян, в составе которых дубль 
оформил Ярослав Цулыгин, по голу забили Иван Рябкин и Владимир Михалев. 
Цулыгин признан самым ценным игроком турнира. 
Обладателем бронзовых наград стала сборная Студенческой хоккейной лиги 
(СХЛ), в матче за третье место в серии буллитов победившая молодежную 
сборную Казахстана (6:5). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048974_Molodezhnaja_sbornaja_Rossii_
vyigrala_Kubok_budushhego_po_khokkeju_33 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

 
"Ак Барс" стал победителем хоккейного Кубка Владислава Третьяка в 
Екатеринбурге (Областная газета (oblgazeta.ru), Екатеринбург, 27 апреля 
2024) 

https://allhockey.ru/news/show/516030-V_MHL_hotyat_zamenit_bullity_overtajmami_vo_vseh_final_nyh_igrah_Kubka_Harlamova
https://sport24.ru/hockey/news-642123-v-mkhl-khotyat-zamenit-bullity-overtaymami-v-finalnykh-igrakh-kubka-kharlamova
https://www.championat.com/hockey/news-5530066-garik-harlamov-pozdravil-ska-1946-s-kubkom-harlamova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5530066-garik-harlamov-pozdravil-ska-1946-s-kubkom-harlamova.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048974_Molodezhnaja_sbornaja_Rossii_vyigrala_Kubok_budushhego_po_khokkeju_33
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048974_Molodezhnaja_sbornaja_Rossii_vyigrala_Kubok_budushhego_po_khokkeju_33
https://allhockey.ru/news/show/516061-Molodezhnaya_sbornaya_Rossii_vyigrala_Kubok_Buduschego


 

 

Кубок Владислава Третьяка - одно из самых известных и статусных детско-
юношеских соревнований России  
В Екатеринбурге завершился традиционный хоккейный турнир Кубок 
Владислава Третьяка. В нем приняли участие 12 команд из России, Белоруссии 
и Казахстана, игроки которых были не старше 14 лет. В финальном матче 
встретились казанский "Ак Барс" и ЦСКА, победа и главный трофей в итоге 
достался казанцам. Екатеринбургский "Автомобилист-Спартаковец" 
остановился в шаге от медалей, заняв четвертое место.  
Кубок Владислава Третьяка - одно из самых известных и статусных детско-
юношеских соревнований России. В этом году он проходит в четырех возрастах, 
Екатеринбург первым принимал у себя турнир среди хоккеистов 2010 года 
рождения уже в третий раз подряд. 
На групповом этапе команды были разбиты на две группы. Победители групп 
играли между собой в финале, а команды, занявшие вторые места, сошлись в 
матче за бронзовые медали. Все остальные команды по такому же принципу 
были разбиты на пары и распределили все оставшиеся места. 
Екатеринбургский "Автомобилист-Спартаковец" дошел до последнего тура без 
поражений, одержав четыре победы. Но в решающем матче группового этапа 
хозяева уступили московскому ЦСКА и отправились в матч за бронзовые 
награды против "Трактора", а армейцы - в финал против "Ак Барса". 
Решающие матчи прошли на арене "Авто" в микрорайоне Солнечный. Увы, 
екатеринбуржцы остановились в шаге от медалей. "Трактор" забросил четыре 
шайбы, создав себе комфортное преимущество. "Авто-Спартаковец" ответил 
шайбой престижа, но бронза турнира уехала в Челябинск. 
А финал получился по накалу не хуже, чем финал Кубка Гагарина. Армейцы вели 
со счетом 1:0 после двух периодов, но "Ак Барс" перевернул игру, забросив три 
шайбы в заключительном отрезке. Москвичи сократили отставание до минимума, 
но победа досталась "Ак Барсу". 
После завершения финальных игр состоялась торжественная церемония 
награждения, в которой принял участие сам Владислав Третьяк. Он наградил 
лучших хоккеистов турнира, команды, которые заняли призовые места, подведя 
итог очередного турнира. 
 - Россия - хоккейная держава. Для нас очень важно, чтобы он развивался не 
только в Москве и Санкт-Петербурге, но и в регионах. Ребята показали отличную 
игру, катание, технику, самоотверженность. Растет конкуренция от года к году: 
"Ак Барс" обыграл фаворита, "Трактор" и "Авто-Спартаковец" показали хороший 
уровень хоккея. Поэтому здорово, что такой турнир существует. В Екатеринбурге 
он проходит в третий раз, отличная организация, спасибо всем, кто был 
причастен, - рассказал "Областной газете" Владислав Третьяк. 

https://oblgazeta.ru/culture-and-sports/hockey/2024/04/47168/ 

К заголовкам сообщений 

В Казани пройдет второй хоккейный турнир среди исламских стран 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 27 апреля 2024) 
С 11 по 15 мая в Казани, на льду "Татнефть Арены", пройдет международный 
турнир Кубок ОРХИС. Это событие организовано под эгидой Организации 
развития хоккея исламских стран. В турнире примут участие более 140 
спортсменов из Азербайджана, Турции, Казахстана, Пакистана, Монголии, 
Ирана, Ливана, Бахрейна и Кыргызстана. 

https://oblgazeta.ru/culture-and-sports/hockey/2024/04/47168/


 

 

Особенностью турнира станет выступление сборной Республики Татарстан. На 
льду "Татнефть Арены" развернутся захватывающие хоккейные баталии. Об 
этом сообщает пресс-служба ХК "Ак Барс". 
Ранее с 14 по 21 апреля в Салавате (Республика Башкортостан) прошли 
Всероссийские финальные соревнования юных хоккеистов "Золотая шайба". За 
победу боролись юноши 2011 - 2012 годов рождения. Турнир проходил в рамках 
федерального проекта "Спорт - норма жизни" национального проекта 
"Демография".  

https://realnoevremya.ru/news/307998-v-kazani-proydet-vtoroy-hokkeynyy-turnir-
sredi-islamskih-stran 

К заголовкам сообщений 

В Минске прошла церемония прощания с Константином Кольцовым 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 апреля 2024) 
В Минске в парке Горького состоялась церемония прощания с белорусским 
хоккеистом и тренером Константином Кольцовым.  
Об этом сообщает sport5.by. 
Тело Кольцова было кремировано в США. Прах Константина был доставлен в 
ледовый дворец "Юность" и будет захоронен в деревне Чуденичи в Логойском 
районе. 
Церемонию посетили вице-президент Национального олимпийского комитета 
(НОК) Беларуси Виктор Лукашенко, бывший глава федерации хоккея Дмитрий 
Басков, многолетние партнеры Кольцова по национальной сборной Владимир 
Копать, Александр Китаров и другие. 
Кольцов погиб 18 марта 2024 года. Он выпал из балкона отеля в Майами. 
Флоридская полиция не нашла в этих обстоятельствах криминала, 
остановившись на варианте с суицидом. Бывшая супруга Кольцова склоняется к 
версии, что имел место несчастный случай. 
Кольцов входил в тренерский штаб "Салавата Юлаева" последние два года. В 
межсезонье он должен был покинуть уфимский клуб. 
Игровая карьера Константина продолжалась с 1997-го по 2015 год. В России он 
выступал за "Северсталь", новокузнецкий "Металлург", "Ак Барс", "Спартак", 
"Салават Юлаев" и "Атлант". В Беларуси Кольцов играл за "Юность" и минское 
"Динамо". Также он провел три сезона в НХЛ за "Питтсбург".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293987 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "В середине таблицы РПЛ - болото, где ни за что 
не борются. Можно попробовать систему конференций и плей-офф, как в 
КХЛ. Есть мозговой центр, директора клубов - надо обсудить" (Sports.ru, 
Москва, 27 апреля 2024) 
Александр Кожевников предложил РПЛ ввести систему плей-офф, как в КХЛ.  
"Можно попробовать в футболе систему конференций и плей-офф, как в хоккее. 
Командам надо сесть, обмозговать. Есть же мозговой центр, директора клубов, 
есть понимающие люди. Надо пробовать все, потому что мы же не можем жить 
в одном ракурсе, надо вводить новшества. 
На чемпионатах мира нас нет, европейских турниров нет. Чемпионат же играется 
для зрителей, надо чтобы им было интересно. Там же заявляют, что играют для 
зрителей. Так что можно попробовать, почему нет! 
Я вот согласен, что в середине таблицы РПЛ есть болото, где ни за что не 
борются. Поэтому и говорю, что варианты надо пробовать. Если примут новую 

https://realnoevremya.ru/news/307998-v-kazani-proydet-vtoroy-hokkeynyy-turnir-sredi-islamskih-stran
https://realnoevremya.ru/news/307998-v-kazani-proydet-vtoroy-hokkeynyy-turnir-sredi-islamskih-stran
https://sport.business-gazeta.ru/article/293987


 

 

систему директора, то почему нет. Они же должны понимать, где популяризация 
футбола проседает. 
Я не хочу что-то ляпнуть с бухты-барахты, потому что нужно обоснование, но 
можно футбольным людям собраться и подумать", - сказал двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников.  

https://www.sports.ru/hockey/1116028076-aleksandr-kozhevnikov.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная не вышла на лед после первого периода. Исторический позор в 
хоккее (News.sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2024) 
Хоккеисты просто сели на автобус и уехали с турнира. 
Горькие поражения являются неизбежностью для любых хоккейных команд. 
Самые сильные клубы и сборные периодически проигрывают, отдельные 
неудачи получаются весьма болезненными. Но это не повод унывать, нужно 
достойно принимать случившееся, проделывать работу над ошибками и 
возвращаться сильными. 
Участники международного турнира не смогли пережить очередную неудачу и 
даже не стали выходить на лед после первого периода. Просто сели на автобус 
и покинули арену! 
Не стыдно перед хоккейными болельщиками? 
Определились с ролью 
С 23 по 30 апреля в Узбекистане проходит Кубок Азии и Океании по хоккею среди 
юниоров, где принимают участие представители 10 стран. Хозяева и по 
совместительству действующие чемпионы турнира выступают неплохо: 
разгромили со счетом 19:0 команду Ирана, со сверстниками из Малайзии 
разобрались 29:0, все шло к тому, что и в игре против Кувейта юные 
узбекистанцы победят еще более уверенно. Вот только соперник не позволил 
местным болельщикам в полной мере насладиться яркой победой... 
В первом периоде команда Узбекистана забросила в ворота соперников из 
Кувейта 17 безответных шайб, а вот после перерыва отличиться больше не 
получилось. Хоккейная сборная с Ближнего Востока не стала играть лучше, она 
вообще играть не пожелала - просто не появилась на льду во втором периоде. 
Спортсмены собрали вещи и уехали с арены. 
Проигрывать, конечно, всегда неприятно, тем более с таким счетом. Но, во-
первых, судя по предыдущим результатам, кувейтским хоккеистам не привыкать 
к подобным неудачам, во-вторых, должно же быть какое-то уважение к сопернику 
и болельщикам! Зачем вообще тогда выходить на лед, если поражения 
настолько сильно ранят? Тут нелишним было бы вспомнить текст известной 
песни на стихи Сергея Гребенникова и Николая Добронравова о том, кто в хоккей 
играет, а кто нет. Кажется, кувейтцы со своей ролью определились.  
Прогресс Таиланда 
По итогам неполных четырех матчей турнира у Кувейта три заброшенных шайбы 
при 116 пропущенных. Особенно неудачной получилась игра против Таиланда: 
ближневосточные мастера умудрились проиграть со счетом 0:57. 
Российским болельщикам, наверное, тяжело представить, что из себя 
представляют тайские хоккеисты. Но статистика позволяет понять, что за два с 
половиной десятилетия местные спортсмены добились заметного прогресса. 
Это ведь команда Таиланда на юниорском чемпионате Азиатско-Океанического 
региона в 1998 году установили антирекорд, проиграв сверстникам из Южной 
Кореи со счетом 0:92. Спустя четверть века уже Таиланд сам громит конкурентов. 

https://www.sports.ru/hockey/1116028076-aleksandr-kozhevnikov.html


 

 

Стоит ли ждать подобных подвигов от хоккеистов из Кувейта к середине XXI 
века? Разумеется, за столь долгий срок случиться может все. Быть может, на лед 
начнут выходить еще более экзотические сборные, которых уже кувейтцы станут 
вгонять в ужас. Но пока кувейтские юниоры показывают себя безвольной 
командой, которая не находит в себе силы вернуться на лед после неудачного 
периода, а потому и в чудесное преображение верится слабо.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2049178_Sbornaja_ne_vys
hla_na_led_posle_pervogo_perioda_Istoricheskij_pozor_v_khokkeje 

К заголовкам сообщений 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2049178_Sbornaja_ne_vyshla_na_led_posle_pervogo_perioda_Istoricheskij_pozor_v_khokkeje
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2049178_Sbornaja_ne_vyshla_na_led_posle_pervogo_perioda_Istoricheskij_pozor_v_khokkeje

